



EL DIARIO

Fundado por José Carrasco el 5 de Abril de 1904.

Edición de 10 páginas — Precio del ejemplar Bs. 10.—

La Paz, Sábado 30 de Mayo de 1953.

AÑO L — N.º 16.882.

COREA DEL SUR PIDIO QUE LAS N. U. RETIREN SU ULTIMO PLAN DE PAZ

En una carta dirigida al jefe de la delegación de armisticio de las Naciones Unidas, el general sudcoreano Choi Duk Son, miembro de la misma, pide que se retire la contrapropuesta de paz aliada, calificándola de "una claudicación completa de nuestra parte ante el enemigo".

Por Rutherford M. POATS

Tokio, sábado 30 (U.P.).— El general Choi Duk Son, miembro sudcoreano de la delegación de armisticio de las Naciones Unidas, pidió por escrito el jueves al jefe de dicha delegación que los aliados retiren la contrapropuesta que hicieron a los comunistas en secreto el lunes pasado por considerarla "una claudicación completa de nuestra parte ante el enemigo".

Las objeciones del general sudcoreano fueron presentadas al general William K. Harrison en una carta que se dio a conocer el viernes, la cual revela también que los comunistas rechazaron la propuesta aliada en la misma sesión en que fué presentada por no haber convenido con el plan aliado de entregar a los prisioneros que no quisieran ser repatriados a las Naciones Unidas. Los comunistas, según el general Choi, calificaron el plan de "inconcebible" en vista de que las Naciones Unidas constituyen un "poder beligerante".

Choi hizo saber también que los comunistas insisten en que un país neutral sea el que se haga cargo de la custodia de los prisioneros.

CONTENIDO DE LA CARTA

En su carta, el general sudcoreano declara:

"La propuesta del mando de las Naciones Unidas representa una aceptación por parte de las Naciones Unidas de los términos comunistas de retención y repatriación forzosa de los prisioneros. Ello quiere decir que el mando de las Naciones Unidas ha abandonado el punto de vista humanitario que se había comprometido a sostener ante el mundo entero".

La carta del general Choi a Harrison, revela también indirectamente otros dos puntos de la propuesta de las Naciones Unidas, a saber:

1.— Que las Naciones Unidas han abandonado sus demandas de que los prisioneros coreanos sean puestos en libertad al celebrarse el armisticio. Ello, según el general Choi, es una "concesión capital".

2.— Que ofrecieron prorrogar el período de custodia, así como también dejar la cuestión de los prisioneros de guerra a la decisión de las Naciones Unidas.

Se Niega que Rojos De Guatemala Hayan Ingresado a Méjico

Méjico, 29 (U.P.).— Las noticias publicadas aquí en el sentido de que grupos de comunistas guatemaltecos se han infiltrado en Méjico con vistas a dominar una gran parte de la frontera carecen de fundamento, según afirmó hoy el embajador de Guatemala, coronel Ramiro Gereda Asturias.

Según dichas informaciones, núcleos rojos que se hacen pasar como grupos de "amigos de Guatemala", se están formando en varias poblaciones mejicanas situadas a lo largo de la línea divisoria, "con objeto de promover una ideología de tendencias abiertamente comunistas".

"La persona que acogió esas noticias", expresó el embajador, "desconoce por completo la realidad de las condiciones de vida de los pueblos fronterizos de Guatemala y Méjico. Se trata de cortadores de café que si siquiera saben lo que es el comunismo y cuya única preocupación es la de ganarse la vida."

"Esta gente frecuentemente no sabe ni lo que es el radio y muy raras veces puede leer un periódico".

Terminó diciendo el embajador: "En la frontera internacional no hay tal infiltración comunista".

"El Mercurio" de Santiago Denuncia el Encarcelamiento de Intelectuales Argentinos

Santiago, Chile, 29 (U.P.).— Al comentar la situación en Argentina en un editorial titulado "Otra forma de censura", "El Mercurio" hace notar que hace pocos días se difundió por todo el mundo la noticia de que habían sido encarcelados, entre otros escritores argentinos, la ensayista Victoria Ocampo, el filósofo Francisco Romero, el poeta Enrique Branches y el periodista y crítico Roberto Ghisli, pero "en virtud del sistema de censura de las noticias del extranjero que se ha puesto en práctica, el lector argentino de diarios y revistas y el oyente de estaciones radiales de instalación local nunca sabrán la repercusión que produjo en los países civilizados el atentado cometido contra la cultura en aquellos pensadores y escritores. La cortina de hierro, como puede verse, surte sus efectos".

"El Mercurio" agrega que en Argentina se ha dejado caer una cortina de hierro sobre la vida intelectual.

de una conferencia política y pública de Corea.

El general Harrison no hizo ningún comentario sobre la carta, la que su autor insistió fuera enviada al Presidente Eisenhower. Su texto fué transcrito por telégrafo a Tokio, desde donde el general Mark W. Clark, comandante supremo de las Naciones Unidas se mantiene en contacto constante con Washington.

Fuentes sudcoreanas manifestaron que el general Eisenhower debe decidir rápidamente para evitar que las fuerzas de dicho país desobedezcan la orden de cesar el fuego en caso de armisticio.

Los Comunistas Lanzaron su más Enérgica Ofensiva de los Ultimos 8 Meses en Corea

Por ROBERT UDICK

Seúl, sábado, mayo 30 (U.P.).— La infantería norteamericana se retiró de dos posiciones estratégicas a 43 kilómetros al norte de Seúl, ante el ataque de ayer de los comunistas que lanzaron más de quince mil hombres contra una docena de posiciones importantes de los aliados en los frentes occidental y central del este.

La fuerte ofensiva comunista que un portavoz del octavo ejército llamó la más enérgica de los últimos ocho meses, ocupó de las seis posiciones atacadas en un frente de ocho kilómetros al norte de Seúl.

Los americanos fueron desalojados de las avanzadas Carson y Elko y según noticias fragmentarias recibidas del frente, una "pequeña fuerza" norteamericana de esta última, ha quedado aislada debido al fuego de la artillería que trataba de protegerla y que hace muy azaroso su avance en cualquier dirección.

BAJAS DE E. UNIDOS

Se dice que en ambas posiciones los norteamericanos han sufrido numerosas bajas y un portavoz del octavo ejército dijo que la situación al norte de Seúl era "extremadamente crítica".

La infantería norteamericana que marchó en ayuda de los turcos desalojados de Carson, fué rechazada por los contraataques chinos; pero estas fuerzas han pagado con miles de vidas sus victorias en Carson y sus continuos asaltos contra los norteamericanos, británicos y turcos encargados de las defensas de Elko y Vegas, "Berlín" y "El Gancho" y catorce avanzadas en el frente central de este.

El general turco Sirti Agar informó que sus hombres causaron "millares" de bajas a los chinos, al empujarse entre ambas fuerzas una violenta lucha a bayoneta y cataluzas, antes de que los turcos tuvieron que abandonar la posición.

En todos los demás puntos del frente occidental los aliados se sostienen en sus posiciones.

FUEGO INTENSO

El fuego aliado de fusilería, armas atómicas y cañones y las bombas de sus aviones, convirtieron las colinas al norte de Seúl en una densa nube de humo, polvo y llamas.

El portavoz del octavo ejército informó que en el frente occidental habían ocho mil quinientos chinos y que los comunistas había lanzado a la lucha otros 6.500 en el frente central del este, donde la infantería sudcoreana lucha por recuperar varias posiciones estratégicas tomadas por los rojos en su primer ataque de anoche.

de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

TRES RECOMENDACIONES

En su carta que cuenta, según se dice, con el apoyo del Presidente Rhee de Corea, el general Choi hizo tres recomendaciones:

1.— Que las opiniones expresadas en la carta se comuniquen a las "autoridades encargadas de decidir".

2.— Que se retire la nueva propuesta de las Naciones Unidas.

3.— Que se haga otra propuesta después de consultar a la República de Corea.

Las fuerzas turcas y norteamericanas se vieron obligadas a retirarse el viernes por la noche de dos posiciones al norte de Seúl, bajo la violencia del ataque de los comunistas chinos.

Foster Dulles Terminó su Jira por Asia

Tripoli, 29 (U.P.).— La comisión oficial que encabeza el Secretario de Estado norteamericano, John Foster Dulles, salió esta mañana por avión rumbo a Washington, concluyendo así su jira por Asia, y Medio y Lejano Oriente en la que los funcionarios norteamericanos se "familiarizaron" directamente con la situación y problemas de los países de esas regiones.

El hecho culminante de este largo recorrido fué la entrevista de Nehru con Dulles en la que éste último trató de persuadir al Primer Ministro de la India de que abandonara su apoyo a los planes comunistas de paz en Corea y apoyara en cambio los de los aliados.

El Secretario de Estado también visitó Pakistán donde los funcionarios del gobierno musulmán le hicieron notar el gran valor en potencia que representaba su país como "puente" entre los países árabes del Medio Oriente y los Estados musulmanes del sur este de Asia.

En su visita a Egipto Dulles insistió tanto a los representantes británicos como egipcios a que "revisaran con calma la situación".

LLEGADA A WASHINGTON

Washington, 29 (U.P.).— El Secretario de Estado norteamericano John Foster Dulles regresó hoy de una jira por el Medio Oriente y Asia e informó al Presidente Eisenhower que había "establecido nuevas bases de amistad" con los países de esas regiones.

Dulles se entrevistó con el Presidente inmediatamente después de llegar por avión a Washington acompañado por Harold Stassen, Director de la Oficina de Seguridad Recíproca.

El Secretario de Estado declaró a los periodistas después de su entrevista con el Presidente que su jira da "nueva esperanza" a los 12 países visitados de que Estados Unidos está resuelta "a encontrar la manera de lograr una mayor unidad" en esas regiones del mundo.

Dulles, sin embargo, dijo enfáticamente que Estados Unidos "se mantendrá firme contra toda división en las filas de las potencias occidentales" y que "en ningún caso" perjudicará al Estado de Israel.

Expresó su creencia de que Estados Unidos podrá ayudar a los países del Medio Oriente a vivir en paz y concordia. Agregó que los pueblos del medio Oriente "quieren y necesitan la inspiración y orientación amistosa" de Estados Unidos.

SE INDICO LA FECHA PARA LA EJECUCION DE LOS ROSENBERG

Nueva York, 29 (U.P.).— El magistrado federal Irving R. Kaufman señaló la ejecución de los espías Julius y Ethel Rosenberg para la semana que comenzará el lunes cinco de junio.

Esta fecha es la cuarta que Kaufman señala para la ejecución del matrimonio convicto de haber entregado secretos atómicos y puede que no sea la última, ya que la defensa pedirá la semana que viene que se aplique la ejecución hasta que se falle en nuevas apelaciones. Uno de los abogados trató hoy inútilmente de lograr que se aplazara hasta el lunes el señalamiento de la fecha de la ejecución y más tarde informó que presentará una nueva apelación.

SALVADOR DENUNCIO UNA VIOLACION DE SU TERRITORIO

Guatemala, 29 (U.P.).— El Encargado de Negocios de El Salvador, señor Roberto Trigueros, presentó a la cancillería una queja alegando violaciones del territorio salvadoreño por policías de Guatemala, ocurridas en la noche del domingo pasado.

El funcionario pidió que se investigue el hecho y se castigue a los culpables.

El incidente se originó cuando unos quince policías guatemaltecos dispararon al aire cruzaron la frontera y se apoderaron de un intruso civil que momentos antes había sido detenido por dos guardias salvadoreños. Los policías de El Salvador no contestaron el fuego.

El embajador, Alberto Fune, se encuentra en El Salvador.

EISENHOWER HABRIA ENVIADO UN MENSAJE ESPECIAL A S. RHEE

Washington, 29 (U.P.).— Se informó que el Presidente Eisenhower instó al Primer Mandatario de Corea del Sur, Syngman Rhee a que reconsiderara su oposición a la nueva propuesta aliada sobre la tregua.

La Casa Blanca y el Departamento de Estado se negaron a confirmar la intervención personal de Eisenhower para tratar de aplacar las objeciones sudcoreanas al plan aliado. Sin embargo, en fuentes informadas se dijo que el Presidente había enviado por lo menos un mensaje a Syngman Rhee por intermedio del embajador norteamericano, Ellis Briggs.

El Departamento de Estado desmintió categóricamente las noticias publicadas en el extranjero de que Estados Unidos amenazó a Corea del Sur con no prestarle ayuda alguna en el futuro si sigue combatiendo después de concertado el armisticio.

Los Rebeldes del Vietnam se Disponen a Realizar la Reforma Agraria en Laos

Hanoi, 29 (U.P.).— Pilotos franceses cercaron hoy que las últimas divisiones del ejército comunista de Vietnam que invadió a Laos, están terminando apresuradamente los preparativos para retirarse unos 240 kilómetros hasta sus bases.

Bombarderos de fabricación norteamericana dejaron caer sus bombas sobre la carretera "Queen Astrid" nombrada así en memoria de la reina belga. Es por este camino que los invasores deben retirarse. Los pilotos comunicaron que habían logrado impactos directos en varios puntos, dejando grandes crateres en medio de la carretera.

Hubo poca actividad en tierra, aunque el cuartel general francés informó que prosigue el movimiento de civiles partidarios del Vietnam hacia Laos.

También se han conocido más detalles de los "tribunales populares" que establecieron los rojos en el territorio ocupado.

De acuerdo con un modelo establecido por los comunistas chinos esos tribunales "verán que se aplique la política agraria (redistribución de la tierra), que se mantenga el orden social, que se afiance el poder popular y se guíe, el movimiento de resistencia hacia la victoria".

INCIDENTE FRONTERIZO

Hanoi, 29 (U.P.).— El mando francés anunció que una patrulla franco-laosiana que custodiaba las márgenes del río Mekong cerca de la capital de Vientiane, mató a tres sospechosos que cruzaron el río procedentes de Tailandia.

MARINERO POLACO CAUSO INCENDIO EN UNA NAVE ITALIANA

Valparaíso, 29 (U.P.).— Con 800 pasajeros a bordo el transatlántico italiano "Américo Vesputio" tuvo que regresar a puerto a poco de haber zarpado para Génova a consecuencia de un incendio provocado a bordo por un marinero polaco al que llevaba repatriado con destino a Londres. Edmundo Rubzinsky un marinero polaco que llegó a Chile en abril en un vapor noruego para ser dejado en este puerto a causa de su indisciplina fué embarcado ayer en el transatlántico italiano en completo estado de ebriedad para ser devuelto a Europa. A causa de los incidentes que provocó al embarcarse Rubzinsky fué encerrado en un calabozo del "Américo Vesputio", pero allí provocó un incendio. El fuego comenzó a tomar cuerpo y obligó a la nave a regresar al puerto donde fué rápidamente extinguido por la tripulación. El transatlántico zarpó de nuevo más tarde, y Rubzinsky quedó detenido en Valparaíso.

Pierre Mendes-France es el Candidato más Extremista de Izquierda al Gbno. de Francia

París, 29 (U.P.).— El radical socialista Pierre Mendes-France convino hoy en que tratará de lograr la aprobación de la Asamblea Nacional, como Presidente del Consejo de Ministros con una plataforma que incluya la posibilidad de negociar con los comunistas para el cese de la guerra de Indochina.

Mendes-France, político de reputación intachable y perito en cuestiones económicas de fama internacional, es el candidato más extremista de izquierda que se presenta para el puesto de jefe de gabinete desde las elecciones de 1951 ante la Asamblea Nacional.

Mendes-France entregó su respuesta al Presidente Vincent Auriol, después de pasar la noche y la mañana estudiando un legajo de documentos confidenciales sobre la difícilísima situación económica del país.

Después de su entrevista con el Presidente, Mendes-France manifestó que no hablará con los diferentes líderes de la política francesa antes de saber la decisión de la Asamblea sobre el programa que le presentó esta semana.

Afirmase que Rusia Realizará Maniobras Aéreas en Berlín

Berlín, 29 (U.P.).— La mayoría de las líneas aéreas de Francia anunció que ha cancelado su servicio de pasajeros de Berlín a Dusseldorf porque la fuerza aérea soviética tiene anunciado que llevará a cabo maniobras aéreas en los tres "corredores" que unen a Berlín con Alemania Occidental.

Un representante de la línea Air France dijo que las maniobras soviéticas son "algo extraordinarias" porque casi nunca son efectuadas en los corredores aéreos. Se cree en círculos aliados que las maniobras podrían interferir con el servicio aéreo general a Berlín. Pero hasta últimas horas de la noche las líneas aéreas británicas y norteamericanas no habían suspendido sus servicios.

La patrulla hizo fuego al desobedecer los tres individuos la voz de alto y tratar de huir hacia Vientiane.

Un portavoz del mando francés dijo que los sospechosos pertenecían al parecer a la colonia vietnamita de 60.000 personas que vive en Tailandia, en la margen derecha del río, y cuya mayoría simpatiza con los comunistas.

En Saigón el nuevo comandante en jefe de las fuerzas de la Unión Francesa, general Henri Eugene Navarre, emitió hoy una orden del día en la que expresa su "fe en el futuro de los Estados Asociados de Indochina y de la Unión Francesa".

Manifestó Navarre: "Durante el octavo año de nuestra lucha, trataré de acometer la nueva fase de la guerra con todos los recursos de mi imaginación y un nuevo sentido de iniciativa".

Si en los Comicios Italianos Triunfa la Izquierda o la Derecha, E. U. Cesará su Ayuda

Amenazó la Embajadora Norteamericana en Roma.—

Roma, 29 (U.P.).— Los diarios izquierdistas y neofascistas critican hoy enérgicamente a la embajadora de Estados Unidos, señora Clare Boothe Luce por su velada amenaza de que cesará la ayuda norteamericana a Italia si en las elecciones generales del 7 de junio próximo triunfan los partidos de derecha o de izquierda.

En su primer discurso importante desde que asumió su cargo diplomático hace un mes, la señora Luce dijo anoche en Milán que si "el pueblo italiano fuere infortunada víctima de los engaños del totalitarismo, de derecha o de izquierda, ello tendría graves consecuencias para esta cooperación íntima y cordial que hoy tenemos".

Su alusión fué clara para un país cuyo "cooperación" con Estados Unidos en los últimos ocho años ha significado unos \$ 3.000.000.000 de dólares en ayuda.

"El Popolo", órgano del Partido Demócrata Cristiano que dirige el Primer Ministro Alcide de Gasperi, y el importante matutino "Il Tempo", que apoya al gobierno, omitieron ese párrafo al reproducir el discurso.

El órgano neofascista "Secolo D'Italia" pide al gobierno de De Gasperi una explicación de tan desazonada intervención en la política interna de Italia que excede todos los límites de la tolerable.

El diario filocomunista "Avanti" comenta por su parte: "La embajadora norteamericana confirmó un hecho, bien conocido por todos los italianos, que lo condena, a saber, la completa sumisión del actual gobierno italiano a la política atlántica de Estados Unidos".

INCAUTARONSE DE LOS TALLERES DE "EL DIA", DE QUITO

Quito, 29 (U.P.).— Anoche cuarenta obreros del diario "El Día" se declararon en huelga de brazos caídos y se apoderaron de los talleres, porque se dice que la empresa tiene deudas pendientes con sus trabajadores. Sin embargo, a pesar de este inconveniente, casi insalvable, "El Día" circuló normalmente gracias a la generosa y comprensiva cooperación de "El Comercio" que facilitó sus propios talleres tipográficos.

El director de "El Día", señor Mario Jaramillo, atribuyó la huelga a la presión que está haciendo el gobierno en contra de su diario debido a la oposición política que hace éste.

Jaramillo hizo una declaración indicando que la "acción gubernamental ha pretendido silenciar nuestra voz activa e independiente, mediante el socorrido arbitrio de comprometer a los tipógrafos de "El Día" mediante el sorpresivo abandono del trabajo. Nuestro diario continuará luchando en defensa de las libertades públicas que deben existir en una democracia liberal".

"El Día", en un comentario sobresaliente, agradeció la solidaridad periodística del director de "El Comercio", señor Carlos Mantilla.

AVION A REACCION PARA PASAJEROS CRUZO EL ATLANTICO

Ottawa, 29 (U.P.).— Un avión "Comet" a reacción para pasajeros y carga de fabricación británica, hizo su primer cruce del Atlántico en 10 horas y media, procedente de Londres.

El vuelo fué hecho por la Real Fuerza Aérea del Canadá, que es la primera del mundo que utiliza un transporte aéreo a reacción. El mismo tipo de avión es empleado desde hace tiempo para el transporte de pasajeros por la British Overseas Airways.

El "Comet" llegado hoy será destinado a usos militares. Puede desarrollar una velocidad de más de 800 kilómetros por hora y volar a 13.000 metros de altura. El vuelo de hoy, sobre la distancia de 5.760 kilómetros, no fué para superar record alguno. El avión hizo breves escalas en Keflavick, Islandia, y Bahía Goose.

Jawahral Nehru Llegó a Londres para Asistir a la Coronación de Isabel II

Londres, 29 (U.P.).— El primer ministro de la India, Jawahral Nehru, llegó hoy procedente de su país para asistir a las ceremonias de la coronación de la reina Isabel II, y al mismo tiempo concurrir a la conferencia de primeros ministros de la mancomunada británica que empezará el próximo tres de junio.

Apenas descendió el avión en el aeropuerto, se vio acosado a preguntas que le hacían los periodistas, por lo que protestó amablemente.

Sin embargo al preguntársele acerca de la participación de India en los últimos movimientos en favor de la paz dijo: "Sinceramente espero que pronto se llegue a un acuerdo en Corea de manera que podamos marchar hacia adelante por el camino de la paz—creo que se están logrando algunos progresos".

En camino hacia Londres, su avión descendió en El Cairo, continuó Nehru, y en el aeropuerto le saludó el primer ministro egipcio, general Mohammed Naguib, quien "me invitó a visitar El Cairo. Acepté y espero pasar allí dos o tres días en mi viaje de vuelta".

Nehru daba impresión de solemidad hecho al estilo europeo. Se manifestó muy contento de estar nuevamente en Londres, después de una ausencia de dos años y medio.

Cuando se le preguntó sobre si realmente había habido oposición en la India a su viaje para asistir a la coronación contestó: "Es verdad, algunos grupos minoritarios se oponían".

UN HERMANO DEL CANCELLER REMORINO LLEGO A NUEVA YORK

Nueva York, 29 (U.P.).— El Dr. Aldo Remorino, hermano del Ministro de Relaciones Exteriores de Argentina, llegó a Nueva York esta noche a bordo de un avión de la Panamerican para asistir al Congreso anual del Colegio de Médicos Especialistas en Enfermedades del Pecho.

El Congreso comenzó hoy en Nueva York y se prolongará hasta mediados de la semana entrante.

El Dr. Remorino estará en la ciudad hasta el 6 de junio fecha en la que se trasladará a Amsterdam para asistir a un congreso internacional de médicos entre los días 8 y 14 de junio. Luego asistirá a otro congreso médico en Bruselas, y espera regresar a Buenos Aires para fines de junio.

OBREROS DE CHILE Y LA ARGENTINA VUELVEN DE MOSCU

Londres, 29 (U.P.).— En una transmisión radial proveniente de Moscú, captada en esta ciudad, se informó que ayer salieron rumbo a sus respectivos países las delegaciones de obreros argentinos y de sindicatos obreros de Chile, después de permanecer en la Unión Soviética cuatro semanas como huéspedes de la Central de Sindicatos Obreros.

PROGRAMA ECONOMICO

Su programa consiste en un número de medidas para lograr la nivelación del presupuesto por medio de fuertes economías en el gobierno, de reducción de armamentos y sobre todo de la terminación de la guerra de Indochina que está consumiendo los recursos del país. Si la Asamblea Nacional dá su aprobación al plan de Mendes-France, ello podría ser interpretado como un voto a favor del retiro de Francia del conflicto indochino. Este es precisamente el argumento principal que ha hecho resaltar últimamente la personalidad del candidato en el país.

PEDIDO TERMINANTE

Mendes-France ha insistido en que la Asamblea Nacional debe aceptar su plan de gobierno, sin excepciones, o rechazarlo de plano, pues no quiere alternativas, y se ha negado a conferenciar con los líderes de los diferentes partidos hasta que no resolviera la Asamblea. Tales exigencias no habrán de valerle un recibimiento favorable al reunirse mañana la Asamblea. Aún los mismos socialistas puede que se opongan al plan del candidato ya que el sistema de economías por el propuesto significaría fuertes rebajas en los presupuestos de sus industrias favoritas nacionalizadas. Los derechistas no ven con buenos ojos por otra parte el cobro más severo de impuestos que propone el plan, y los comunistas difícilmente podrán aceptar las ideas de estricta economía ortodoxa aconsejadas por Mendes-France.

SE REORGANIZO EL P. CONSERVADOR DE LA REP. COLOMBIANA

Bogotá, 29 (U.P.).— El ex-Ministro de Justicia, José Gabriel de la Vega, y el jurista conservador Francisco de Paula Pérez, ingresaron al directorio nacional conservador, completando así la reorganización originada por el retiro de su presidente, Rafael Azuero, en la actualidad Ministro de Justicia.

El ingreso de Pérez ha sido considerado como de gran importancia; había sido uno de los miembros del directorio de la facción disidente encabezada por el senador Gilberto Alzate Avendaño. Su traslado al directorio nacional—para el cual había sido nombrado originalmente—se presenta oportunamente para la consolidación del grupo llamado "gobiernista".

AVISOS ESPECIALES

MAX SCHNEEMANN

Sucesor
PRADO Nº 123 FRENTE HOTEL SUCRE
JUEGO DE LIVING
COMEDOR 9 PIEZAS
ESTANTES y LIBROS
JUEGO MUEBLES DE COCINA
2 RADIOS CHICOS.

ARRIENDO

Una pieza amueblada con baño. Referencias: San Salvador, Nº 10. Teléfono 6509. 1530

SE NECESITA

Una persona práctica en confección de camisas. Ricardo Mujía, 25. final. (Sopocachi). 1530

NIÑERA

Sirvienta, cama adentro, buena familia extranjera. Intúll presentarse sin certificados. Avenida Argentina, 250, segundo piso. 4530

VENDO CASA

5 habitaciones, sobre 845 metros, frente a la cancha Bolívar, zona Tembladerani. Referencias: Potosí, 247. 3530

AUTOMOVIL

Vendo Nash 46, excelente estado. Referencias: Puerta Monte Campero, 9 a 12 y 14 a 18. 1530

CALAMINA

Se vende en Avenida Buenos Aires (Vivienda Obrera), Nº 10. 3530

VENDO

Escritorio, alfombra, araña de cristal, muebles de cocina, coche cama. Referencias: Barrio del Seguro, 55. Teléfono 6056. 1530

REFRIGERADOR

Compro, a kerosene. Urgente. Teléfono 3416. 1530

VENDO

Motor marino, marca "PENTA" dice caballos fuerza. Perfectas condiciones funcionamiento. Referencias: calle Beni, 214, Río Viscachani. Sr. Ascul 5530

DEPARTAMENTO

Independiente se alquila con o sin garage. Referencias: Calle Manuel B. Mariaca, Nº 53. Miraflores. 2530

CAMION

Compro, preferencia nuevo. Informes: Comercio, 420, altos. Oficina Nº 1. Teléfono 4139. 1530

CASITAS

Un departamento, ubicadas en Obrajes, vendo o cambio con automóvil o camioneta. Referencias: Comercio 420, altos. Oficina Nº 1. Teléfono 4139. 1530

LLANTAS

Necesito urgente llantas 7.50x17 y 6.50x16. Informes: Comercio, 420, altos. Oficina Nº 1. Teléfono 4139. 1530

CASA

En Obrajes, construcción sólida, moderna, dos departamentos, tres garages. Precio rezalado. Referencias: Comercio, 420, altos. Oficina Nº 1. Teléfono 4139. 1530

VOQUETA

Hidráulica, flamante, vendo. Modelo standard, para colocar a cualquier camión. Precio de oportunidad. Referencias: Comercio, 420, altos. Oficina Nº 1. Teléfono 4139. 1530

VENDO

Alambre tejido. Referencias: Mayor Carrasco, 205, frente Clínica Müller. 2530

MUEBLES

Se venden, dos camas, con dos veladores venetas, un juego living. En Avenida Arce, 842, último piso. Verles de 10 a 12 y de 2 a 4. 2530

AUTOMOVIL

Dodge, vendo, Modelo 1951, con poco recorrido. Colón, 295. Teléfono 6123. 1530

PAN AIR pasajes en TRANSCONTINENTAL

OCASION
Vendo radio nueva, dos ondas, alambre eléctrico Nº 14. Referencias: América 435. 1530

VENDO

Ocasión juego living. Salinas Vega 50. Pura-Pura. 3530

EN CHIRCA

Casa quinta con hermosa huerta. Mejor zona de Yungas. Vendo de ocasión. Referencias: Comercio 407, Oficina 6. 3530

DOS LOTES

Vendo a dos uadras Avenida Arce. Precio gran ocasión. Referencias: Comercio 407, Oficina 6. 3530

ZU VERMIETEN

Eine shöne Wohnung. José Carrasco 130. (Miraflores). 2530

SE ALQUILA

Departamento amplio en la mejor zona de Sopocachi, a dos cuadras de la parada de colectivos No. 2. Muy aislado. Referencias: Alfredo Ascarrunz 377. 1530

BATERIA

Vendo flamante. Plaza San Pedro 68, altos. (al lado Iglesia). 3530

SE VENDEN

Letra Hipotecarias Serie "E" del 7 % Referencias: Manuel Flores Matos, Mariscal Santa Cruz 95, cuarto piso. 2530

VAGONETA

G.M.C. último modelo, vendo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

CAMIONETA

Pick-up flamante, vendo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

RADIO

Vendo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

RADIO

Para automóvil, vendo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

RECEPTOR

Hammarlund para comunicaciones, vendo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

DEPARTAMENTO

En contrato anticrético, alquilo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

ARMAZON

Para carpa camioneta, vendo. Avenida Camacho 45, 1er piso. Oficina 3. 3530

LLANTAS

Compro 760 x 15. Avenida Camacho 15, 1er piso. 2530

OCASION

Vendo: Amplificadora fotográfica, reloj de pared, cocinita 220V., bicicleta, pick-up, discos clásicos. Jenaro Sanjines 369, altos. 2530

DOS CAJONES

Grandes, vende Hirsch. Avenida Saavedra 615, segundo piso, Solamente hoy, horas 13-15. 1530

PROPIEDADES

Vendo en conjunto o por separado tres propiedades contiguas; dos casas y un terreno situados en Avenida Perú esquina. Referencias: Mercado 45 (Jovencita) o teléfono 4534. 3530

DEPARTAMENTO

Comodo con garage y teléfono, situado en Diego de Peralta, (continuación Avenida Iturralde) d'ny en contrato anticrético desde el primero de julio. Referencias: Mercado 45 (Jovencita) o teléfono 4534. 3530

VENDO

Nitrato de Plata. Referencias: Teléfono 5013. 1530

BUSCO

Casa o departamento amueblado, amplio Sopocachi o Miraflores. Referencias: Edificio Yuzo-eslavo, quinto piso. Oficina 10. 1530

MUNDOS GEMELOS



OCASION
Vendo tapado de pieles "Skuna", francés. Referencias: Hotel La Paz, departamento 506. 1530

AUTO VENTA S. L.

Servicio técnico tasador. Compra venta de vehículos. Local de Exposición y oficinas: Avenida Arce No. 860. Teléfono 3230. Ofrece garantizados a precio de tasación, los siguientes vehículos: Automóviles Cadillac 1952, Mercedes Benz 1952, Oldsmobile 1952, Chrysler 1952-48, Dodge 42, Chevrolet 1950, Packard 1942 Camionetas Ford 1950, Chevrolet 1952 Vagoneta Chevrolet 1949, Jeep 1949-50. Automóvil Studebaker 1951. 1530

SE NECESITA

En alquiler terreno en Sopocachi o Miraflores. Teléfono 3944. 3530

DEPARTAMENTO

Amueblado para 2 o 3 extranjeros jóvenes, se busca con urgencia. Ubicación, céntrica. Avisar al teléfono 3366. 2529

GRAN OCASION

Útiles y enseres de casa y oficina, se venden por motivo de viaje. 9 a 12 y 14 a 18 horas. Avenida Ecuador 566 (cerca Asplazú) primera puerta derecha. 3529

SE VENDE

2 llantas nuevas 650 x 16. Mariscal Santa Cruz, pasaje S.K. P. No. 51, al fondo. 2529

CAMION

Se vende Chevrolet 1949, llantas flamantes. Ref. Comercio 112 frente Banco Minero. 2529

TRADUCTOR

Necesito buen traductor del inglés, francés y alemán, para traducciones de carácter técnico, en asuntos de minería, química o mecánica. Dirigirse a C.S. Castilla 853. La Paz. 2529

NECESITO

Cocinera y sirvienta. Pago buen sueldo. Dirigirse primer pasaje Riobamba 7, altos. 2529

INGLES YANQUI

Enseñanza a domicilio. Teléfono 4752. 4529

JEEP

Vendo semi nuevo por Bs. 480.000.— Ver y tratar: Jaén 601. Teléfono 6940. 2529

AUTO FORD

48, vendo. Sánchez Lima 706 de 14 a 18. 8529

COCINERA

Se necesita con urgencia cocinera con recomendaciones o sirvienta que sepa de cocina. Cama adaptada. Referencias: Avenida Arce No. 1147. 10529

COCINERA

Necesito. Ricardo Mujía 78. Sopocachi. 4529

TELEFONO

Particular, alquilo para instalación centro de la ciudad. Referencias: Pasaje Rosario No. 1, final Ecuador, de horas 12 a 15 p.m.. 2529

Bs. 1.500.000.—

Necesito en primera hipoteca, buena garantía. Pago buen interés. Referencias: Teléfono 3352. 2529

SIRVIENTA

Se necesita. Buen sueldo. Hermanos Ballivián 162, segundo piso. 5529

CAMIONETA

"Studebaker" 48, vendo. Ricardo Mujía 99. Sopocachi. 2529

EN VENTA

Automóvil Chevrolet 1951, en perfecto estado, dos puertas, poco recorrido. Llamar teléfono Nº 6471. Ralph Forsyth o Sánchez Lima, Nº 1248 Sopocachi. 7527

ALQUILASE

Departamento Costa Rica 5. Tratar Jenaro Sanjines 417. 4527

TERRENOS

En Calacoto, en venta. Lotes desde Bs. 200 el mt2. Planos y condiciones. Yanacocha, 280. Teléfono 4478. 5527

ALQUILO

Un departamento. Referencias: Potosí 73 oficina 1. 3529

VENDO

Vendo living, catre, alfombra nueva, cochecito niño. Montevideo 40. Solamente mañanas. 3529

BALANZA

De mostrador, vendo. Teléfono 6865. 2529

CASA

Próxima a la Avenida Santa Cruz se vende. Referencias: Avenida 16 de Julio 65. Teléfono 3147. 2529

CAMIONETA

Jeep, en venta. En perfecto estado. Referencias: Casa "Luis" Calle Mercado 220 o teléfono 6950. 3528

OCASION

Vendo propiedad a 8 kilómetros de Sorata, camino de autos adyacentes. Referencias: Río bamba 40. 3528

OCASION

Vendo Acordéon piano Honner escopeta de repetición calibre 16. Referencias: Riobamba 40. 3528

CAMION

4 toneladas, se ofrece para transporte de arena para construcciones. Referencias: Avenida 6 de Agosto, 1240. Zavalá. 3528

ALAMBRE TEJIDO

Vendo sólo por metros. Chuquisaca, 125. 5528

PERMUTO

Vagoneta Renault 1952, casi nueva, por camión o camioneta. Pago diferencia. Corolco, 116. 5528

GENERADOR

Eléctrico, a gasolina, 3 Kw. corriente 110 y 220, se vende. Referencias: Teniente Oquendo, 235. Maestranza Kallifra. 3528

SE VENDE

En Cochabamba, 1820 mts. cuadrados, lote terreno para construcciones. Precio ocasión. Referencias: Potosí, 229. Teléfono 2150. 4528

VENDO

Cargador de baterías Sucre, 362. 5528

EN OBRAJES

En venta, casa moderna, construcción nueva, dos departamentos. Referencias: Socabaya, 381. Oficina B. Teléfono 3230. 5527

COMPRO RADIOS

Tocadiscos de 1 y 3 velocidades, nuevos y usados. Pago los mejores precios. Potosí 77, entre Colón-Loayza. 5527

PASTELERIA

Por motivo de viaje, vendo pastelería, tienda y laboratorio en actual explotación. Precio razonable. Referencias: 20 de Octubre, 520. 6527

VENDO

Motivo de viaje, 3 camas, 4 colchones. Avenida Arce, 4527. 744.

ADOBES

Vendo. Chuquisaca, Nº 326. 5527

VENDO

Máquina de coser a motor. Tumbusia 375, segundo patio. 3529

COMPRESORA

Vendo. Avenida Arce 1171. 2529

VENDO

Pupitre con taburete para contador y artefactos eléctricos. Av. Montes 780, interior. Grada Izquierda. 7529

AUTOMOVIL 48

Al 50, se compra al contado. Referencias: República Dominicana 24, de 13 a 14 y de 18 a 20. 5529

SONNIGE

Zimmerwohnung, Pradonaher billige Miete, bei Möbelübernahme abzugeben, Zuschriften an "Diario" 22. 2529

SERVICIO PARA ESTADOS UNIDOS

Ofrecemos nuestros servicios a la numerosa clientela del país o exterior, para toda clase de comisiones: particulares, comerciales, judiciales, oficiales, civiles, militares, etc. Si desean comprar por mayor o menor, pedir informes, efectuar pagos, cobranzas en los Estados Unidos de Norteamérica. Nos encargamos de todas las negociaciones compatibles con el comercio o actividades normales. Sirvase escribirnos o visitarnos a Sociedad Inter-cambios Comerciales Promoción Industrias (S. I. C. P. I.) en J. Sanjines 436, Of. 5 último piso.— Casilla Correo 1307. T. 6892. En New York: Paolo Gulielmi, 140 East 46th Street, N. Y. 17.

JORVAL

Limpieza de living, químicamente al seco. Pedidos a "JORVAL" Waldo Ballivián 12, esquina Ecuador. Teléfono 2397. 7527

GARAGES

Alquilo. Avenida Argentina 16. 5527

POR VIAJE

Vendo juego dormitorio casi nuevo, un lote calzados para niños. Precio del año pasado. Pucaráni 122. 4527

3 Lotes terreno

En venta, con materiales de construcción en la mejor región de Sopocachi. Referencias: Federico Zuazo 63. Castilla 948. 7524

NEGOCIO

Vendamos mercadería vestir importada, por mayor. Inversión mínima 120.000. Referencias: Jenaro Sanjines 436, oficina 5, último piso. 6526

FOR RENT

Modernly furnished sunny apartment located in best residential zone. Av. 6 de Agosto 536. Telephone 2428. 6526

EN VENTA

Una mesa de juego americana con seis sillas y un juego de living Provenzal rústico. Referencias: Andrés Muñoz, esquina Bellisario Salinas, frente al 889, 1er. piso. Departamento No. 1. 5527

VENDO

Vestido de novia elegante. Referencias: Iturralde 200. 4529

COMPRO

Cañería 1" galvanizada o negra. Beiza 180, altos. Casilla 1947. 5529

SE VENDE

Lujoso dormitorio extranjero y muebles suntuos. Referencias: Calle Benedetto Vincenti, última casa, segundo piso. De 12 a 15. 3529

VENDO

Juegos de living, dormitorios, estilo francés clásico. Fábrica de Muebles "Hercules". Eloy Salmón 497. 3529

LLANTAS

Nuevas, vendo 1000 x 20. Ecuador 882. 2529

NEGOCIO

Bien acreditado y centrado, se vende. Referencias: Loaysa 25, plaza 2. 7529

SIRVIENTA

Con cama adentro y recomendaciones, se necesita. Avenida Ecuador 506 bajos. (a lado Instituto Americano). 3529

COCCINERA

Necesito con certificados, para Calacoto. Colón 295. 2529

STUDEBAKER 50

Vendo, solo hoy a oferta máxima. Mariano Armas 8. Sopocachi. 2529

CAMION G.M.C.

Vendo. Motor nuevo, llantas nuevas. Ver y tratar: Pasaje Tumbusia Garage Saravia. 2529

La Coronación de Isabel II Reavivará la Actividad del Partido Monárquico Italiano

Por Roger TATARIAN

Roma, mayo 29 (UP). — Mientras el pueblo británico está celebrando la coronación de Isabel Segunda, el martes próximo, los italianos presenciarán pintorescos desfiles en celebración de la abolición de la Monarquía en este país y del séptimo aniversario del establecimiento de la República.

La Prensa italiana no ha destacado los despachos de Londres sobre la coronación. Eso no hubiera sucedido, si no ocurriera que la restauración de la monarquía es cuestión enrueta en las elecciones nacionales que se celebrará en Italia el 7 de junio, exactamente cinco días después de la coronación.

Es un secreto a voces que a algunos italianos responsables les preocupa que la coronación de la reina británica y el gran drama relacionado con la misma, pueda constituir un factor psicológico que ayude al dinámico Partido Monárquico de Italia.

Los próximos semanarios ilustrados de Italia, muchos de los cuales publican regularmente fotografías de la familia real italiana en el exilio, estarán a la venta horas antes casi, de celebrarse las elecciones, con numerosas páginas llenas de fotografías de las ceremonias de Londres.

MOVIMIENTO MONARQUICO

La cuestión de la restauración de la Monarquía dista mucho de ser candente en Italia, pero el Partido Monárquico hace cuanto puede por ubicarla en el primer plano de la actualidad. Ese movimiento, que dirige el alcalde de Nápoles, Achille Lauro, acudado al marino que está dispuesto a invertir su fortuna en promover sus objetivos, tiene como finalidad principal la de poner fin al exilio de los miembros de la Casa de Saboya.

Lauro no ha olvidado que el pueblo italiano decidió abolir la Monarquía por sólo una mayoría de dos millones, de los veintiocho millones de ciudadanos que participaron en el referéndum de 1946, ni que hasta el último momento hubo dudas en cuanto al resultado final de la encuesta.

Los monárquicos sólo obtuvieron el 2,8 por ciento de los votos

La Conferencia de Bermudas Servirá para Mejorar la Comprensión del Mundo Libre

Dijo el presidente Dwight Eisenhower

Washington, 29 (USIS). — El presidente Eisenhower expresó hoy que veía la proyectada conferencia de las Bermudas, entre los dirigentes del mundo libre como un medio de cambiar ideas y mejorar la comprensión entre esas naciones. Observó en su conferencia semanal de Prensa, que, como el comandante aliado en Europa, había instado frecuentemente en favor de la realización de conferencias entre los representantes de las diferentes naciones interesadas, a fin de llegar a un franco cambio de opiniones.

LAS ELECCIONES DE AMSTERDAM DIERON REVES A LOS ROJOS

Amsterdam, 28 (UP). — Los resultados completos de la reciente elección municipal en esta ciudad y otras pequeñas localidades demuestran que los comunistas han perdido terreno y bancas.

También se observa que el Partido Laborista mantuvo el terreno ganado a los católicos en las elecciones parlamentarias del año pasado y hasta mejoró su posición este año, lo mismo que el partido liberal "de la libertad y la democracia".

En Amsterdam los laboristas ganaron tres asientos y los liberales uno, mientras que los comunistas perdieron dos.

La Reducción del Presupuesto Militar no Afectará a la Seguridad de Estados Unidos

Afirmó el presidente Eisenhower.

LA EXPLOTACION DEL LITORAL SUBMARINO PETROLERO EN EE. UU.

Washington, 29 (U.P.). — El Consejo Nacional Petrolero, organismo asesor del Departamento del Interior, pronosticó hoy que la explotación de los yacimientos petroleros del litoral submarino en los próximos cinco años sólo rendirá como el dos por ciento de la actual producción nacional.

También dijo que hay dudas de que el valor del rendimiento de esos yacimientos en ese período exceda al costo de desarrollarlos. El Congreso otorgó título de propiedad a los Estados sobre los yacimientos enclavados dentro de los límites de sus fronteras marítimas. Y la comisión de Asuntos Internos del Senado está redactando un proyecto de ley para regular la explotación de yacimientos minerales situados en el litoral submarino más allá del límite de las fronteras de los Estados.

Jack B. Tate, asesor del Departamento de Estado, dijo a la Comisión hoy que el Departamento no tiene objeción a que las leyes de los Estados se extiendan a la zona federal, pero que sólo en los casos del litoral submarino y no en el de las aguas del océano continental.

Tate advirtió que los Estados no pueden extender su "soberanía" sobre la última región mencionada, añadiendo que Estados Unidos se ha opuesto a ello cuando otras naciones han alegado que pueden hacerlo. Afirmó que eso violaría "el principio de la libertad de los mares que Estados Unidos ha defendido tradicionalmente".

El Consejo calculó que la industria privada podrá extraer de 170.000 a 200.000 barriles de petróleo diariamente de los yacimientos del litoral submarino en los próximos cinco años. Esa cantidad representa como el dos por ciento de la actual producción nacional, que asciende a 8.195.000 barriles diarios.

EXPLICACION DE UN INCIDENTE EN EL TEATRO DE P. ALEGRE

Río de Janeiro, mayo 28. (U.P.). — El cantante francés Charles Trenet, negó categóricamente que se hubiera tirado al piso del escenario del teatro de Porto Alegre por simple capricho de artista ofendido ante la falta de público. "Fui derribado —dijo— por un feroz ataque de cólica".

Manifestó que presentará pleito contra el empresario y el inspector de espectáculos de Porto Alegre.

"Sufrí un ataque de cólica que me hizo caer casi sin conocimiento", afirmó el cantante. Luego agregó: "Pero también caí en manos de salvajes. El empresario austriaco de Porto Alegre, Kurt Grave, en lugar de llamar a un médico solicitó la presencia de la Policía. Y, no contento con ello, anunció al público que yo me negaba a hacer más números. Como artista, siempre he respetado al público, y jamás hubiera hecho una cosa de esa naturaleza".

"Si un artista está enfermo —añadió el cantante— es deber del empresario llamar a un médico. En caso de que el artista se encuentre bien, el empresario puede entonces empezar una causa legal contra él. Es por ello que he comenzado las gestiones legales para reclamar de Kurt Grave una indemnización de 500.000 cruzeiros por difama-

Se Pronosticó Mal Tiempo para el Día de la Coronación de Isabel II de Inglaterra

Será el espectáculo más suntuoso de la época moderna

POR ROBERT MUSEL

Londres, 29 (U.P.). — La oficina meteorológica causó honda consternación entre el público, después del magnífico ensayo general de la coronación en la Abadía de Westminster, al pronosticar posible lluvia para el martes en que tendrá lugar el más grande y suntuoso espectáculo de la época moderna.

Miles de británicos y de visitantes extranjeros que tienen asientos o lugares para estar de pie a la intemperie, pensaron inmediatamente con temor en las horas de helada lluvia a que podrán estar expuestos cuando la reina Isabel se dirija a la Abadía de Westminster para ser coronada.

También piensan con aprensión las compañías de seguros por las pérdidas pecuniaras que puede significarles el mal tiempo.

Hace más de un año la reina escogió el 2 de junio para su coronación porque en ese mes Londres goza de días más despejados. Pero, como lo hizo notar la oficina meteorológica para no matar del todo las esperanzas del público, las condiciones del tiempo en Gran Bretaña son con frecuencia imprevisibles de modo que modificará su pronóstico de tanto en tanto si es necesario.

BOLETIN METEOROLOGICO

El boletín meteorológico dado hoy a la publicación decía: "Los indicios actuales hacen prever que se mantendrá el tiempo más bien frío, con temperaturas cercanas o inferiores a la normal".

Anoche la reina Isabel asistió al baile de la coronación en el Palacio Hampton a donde

fué acompañada por su esposo el Duque de Edimburgo y la princesa Margarita. La soberana no asistió al ensayo general, como tampoco lo hizo miembro alguno de la familia real. Solo concurrió el resto de las 1.200 personas que intervendrán en la ceremonia.

EL ENSAYO

El ensayo fué presenciado por unos 1.500 invitados y 350 periodistas, que habían dado su palabra de honor de no informar sobre la ceremonia. Asimismo en las calles contiguas a la Abadía se habían congregado unos 10.000 espectadores.

Los participantes en el ensayo llegaron con las suntuosas vestimentas que usarán en la coronación. Los Pares vestían ropas encarnadas con armíño y eran seguidos por pajes, también con sus ropas de gala. Entre los participantes habían numerosos miembros de las fuerzas armadas con uniformes de gala.

Scotland Yard aprovechó el ensayo para verificar las medidas de seguridad. Sus funcionarios se declararon satisfechos de las precauciones tomadas. Sin embargo, un diario de la tarde ha comprobado que es posible entrar en la Abadía sin invitación, por lo que aconseja otra verificación.

Al terminar el ensayo, al retirarse de la Abadía todos los participantes, se vieron escenas pintorescas como la de la marquesa de Salisbury que llevaba su tocado de la coronación en una caja de cartón. Lord Basting tuvo que esperar su automóvil a la salida, de modo que recurrió a una silla plegadiza en la que se sentó en la acera acompañado por su paje.

Diarios Occidentales Hacen Conjeturas Sobre el Origen de la Ofensiva de Paz Rusa

París, 29 (U.P.). — La prensa occidental no cesa de especular sobre el origen de la "ofensiva de paz" de Moscú.

El diario France Soir presenta en su edición de hoy una nueva versión. El deseo de paz de la URSS se debe a las "dificultades económicas" que confronta el país, las cuales sólo podrían ser subsanadas intensificando su comercio con las naciones occidentales, lo que en la actualidad es imposible debido a las restricciones impuestas por la "guerra fría".

Esta versión se ha producido después que Harold Wilson, ex-Ministro laborista de Comercio de Gran Bretaña, adscrito a las ideas de Bevan, regresó de su reciente viaje a Moscú a donde fué el plan de negocios en su carácter de jefe de una firma inglesa importadora de maderas.

El ex-Ministro británico —dice France Soir— estaría convencido si hemos de creer ciertas informaciones, que la necesidad imperiosa de desarrollar el intercambio con Occidente a fin de mejorar la economía soviética es el origen, mucho antes de la muerte de Stalin, de lo cual se ha llamado la política de conciliación soviética.

"El diario hace hincapié acerca de la cordialísima acogida de que fué objeto Wilson en su doble papel de político y hombre de negocios y del alcance de las ofertas que recibió y la importancia de los contratos que le fueron propuestos.

ESFUERZO SOVIETICO

Los problemas que confrontaría la URSS serían consecuen-

NOTICIAS ARGENTINAS

Las Fuerzas Armadas rendirán Homenaje al Pdte. Juan Perón

Buenos Aires, mayo, 29. — Con motivo de celebrarse mañana el "Día del Ejército" los componentes de las tres Armas harán objeto de un homenaje de adhesión y simpatía al primer magistrado.

Ofrecerá la demostración el titular de Defensa Nacional, y a la ceremonia han sido invitados los ministros del Poder Ejecutivo, miembros de los Poderes Legislativo y Judicial y autoridades de la Confederación General del Trabajo.

SERVICIO AEREO AL PARAGUAY

Buenos Aires, mayo, 29. — Los primeros días de junio será inaugurado con una frecuencia de varios vuelos semanales, un servicio aéreo entre esta ciudad y la de Concepción, en el Paraguay, y a cargo de Aerolíneas Argentinas.

Así, concretase el objetivo del nuevo Plan de Estado de cinco años, que, referente al servicio de transporte aéreo, establece la vinculación con los países vecinos y dispone, la activa participación del país en los servicios de las rutas internacionales.

REGRESO DE BRASIL EL DR. LUSARDO

Buenos Aires, mayo, 29. — Su estancia en la capital carioca se prolongó, al efectuar consultas oficiales, sobre el cumplimiento del Protocolo adherido al convenio de índole comercial que el Brasil firmara, hace poco, con la Argentina.

El embajador, al descender del avión, recibió numerosas expresiones amistosas, por parte de miembros de la Representación Permanente y del Consulado brasileño en este país, de funcionarios del Ceremonial del Estado y amigos personales.

EX SENADOR CUBANO APRESADO POR 2ª VEZ EN LA HABANA

La Habana, 28 (U.P.). — El doctor Pelayo Cuervo Navarro, ex-senador y dirigente político de la oposición, fué detenido de nuevo hoy por orden del jefe de la Policía Nacional, general de brigada Rafael Salas Canizares.

Los agentes condujeron al doctor Cuervo al cuartel de la Policía Nacional.

El motivo de la detención del dirigente del Partido del Pueblo Cubano (ortodoxo), no fué anunciado por las autoridades, pero se presume que sea el mismo que originó su detención de ayer.

El doctor Cuervo fué detenido ayer después de aseverar en el programa de televisión "ante la prensa" que existía una supuesta confabulación que dirigía fraudulentamente sorteos de la Lotería Nacional de manera que los premios correspondieran a los militares.

El gobierno rechazó oficialmente la acusación hecha por el doctor Cuervo, y se cree que a esto se deba su detención. El ex-senador fué acusado ayer de difamación por el jefe del Servicio de Inteligencia del ejército cubano.

El gobierno rechazó oficialmente la acusación hecha por el doctor Cuervo, y se cree que a esto se deba su detención. El ex-senador fué acusado ayer de difamación por el jefe del Servicio de Inteligencia del ejército cubano.

El gobierno rechazó oficialmente la acusación hecha por el doctor Cuervo, y se cree que a esto se deba su detención. El ex-senador fué acusado ayer de difamación por el jefe del Servicio de Inteligencia del ejército cubano.

HECHO CONTRADICTORIO

Por otra parte las recientes bajas de precios en la Unión Soviética, que afectan a una voluminosa y variada lista de artículos, indicarían, por el contrario, que la situación económica es más bien buena, o normal, y que la producción se recupera y progresa rápidamente. En todo caso, no serían de ninguna manera síntomas de "una tensión económica grave" como lo apunta France Soir.

El hecho al cual ese diario parece atribuir mucha importancia, de que las cifras del presupuesto de la URSS que corrientemente son publicadas en marzo no hayan aparecido todavía, como tampoco el informe anual sobre la marcha del plan quinquenal que se acostumbra dar a la publicidad a primeros de mayo, no son a juicio nuestro, factores muy dignos de tomarse en cuenta, hasta tanto no existan otros de mayor peso que pudieran respaldar aquella versión. Esa tardanza podría obedecer a razones muy alejadas de las que le asigna el vespertino parisense.

Como en todas las "incógnitas" que a la URSS concierne, hay que darle tiempo al tiempo, para que sean despejadas. Mientras tanto, paciencia y barajar.

PEDRO MARTIN EN BOLIVIA

La Paz, (Bolivia), mayo 29. — Llegó ayer, procedente de Buenos Aires, el señor Pedro Martín, uno de los más grandes ejedrecistas de la República Argentina, que ostenta actualmente el título de ganador del Torneo Mayor Argentino de 1950, y que enfrenta al gran maestro Naidorf para su partida de desafío con el campeón de Estados Unidos, Resvesky.

El señor Martín, por gestiones del señor embajador de la República Argentina y de Casa Argentina, accedió a hacer un paréntesis en sus actividades, para viajar hasta nuestra ciudad donde hará varias exhibiciones de partidas simultáneas y a ciegas. Su primera presentación la realizará esta noche, en Casa Argentina.

CONFERENCIA CULTURAL

La Paz, (Bolivia), mayo 29. — El lunes primero de junio a las 18,30 horas, el poeta argentino Félix Gabriel Flores, disertará en el Salón de actos de la Biblioteca Municipal sobre el tema "Leopoldo Lugones y una Poesía Argentina". Con tal motivo, se invita al público a concurrir a dicha conferencia, siendo la entrada gratuita.

EXPORTACION DE PRODUCTOS AGRICOLAS

Buenos Aires, mayo, 29. — La Dirección General de Granos y Elevadores dependiente del Ministerio de Comercio Exterior, informó que entre el 1º de enero y el 15 del corriente, se exportaron por distintos puertos del país 876.615 toneladas de granos y 155.747 de subproductos oleaginosos, lo que da un total de 1.032.362 toneladas.

NOTICIAS DEL PERU TERCER VICE-PDTE. DEL ROTARY CLUB INTERNACIONAL

París, mayo 28. (U.P.) — Fué elegido tercer vicepresidente del Rotary Internacional, el señor Horani Navarrete, de La Habana, en la última sesión de la Convención Internacional que se ha venido celebrando en esta ciudad.

Fueron elegidos vicepresidentes primero y segundo, los señores Halwey B. Knapp de Farmingdale, de Nueva York, y N. C. Laharry de Calcuta, respectivamente.

El nuevo presidente, Joaquín Serratos Cibils, de Montevideo, reemplazará a Henry Brunier, de Estados Unidos, a partir del 1º de julio de este año. Serratos habló en la última reunión agra deciendo a los delegados su nombramiento.

Con un gran baile social que se efectuará simultáneamente en tres hoteles de esta ciudad, se clausurará la Convención Internacional de rotarios que más éxito de concurrencia ha tenido, a excepción de la celebrada anteriormente en Estados Unidos, a la que asistieron quince mil rotarios. Concurrieron a esta reunión de París, 10.017 rotarios de 75 países.

CINCO ENMASCARADOS DIERON MUERTE A UN CONCEJAL EN TUNEZ

Túnez, mayo 28. (U.P.) — La Policía anunció que unos enmascarados dieron muerte a un concejal francófilo en Zerkín cerca del puerto de Gabes, en el Mediterráneo, y que hirieron de gravedad a su hija de doce años.

Según una información proporcionada por la Policía, cinco enmascarados penetraron anoche en la residencia de Mohamed Ben Naceur, un funcionario de la Asociación de Excombatientes Tunecinos y lo acorralaron a los brazos de ametralladora. Su hija fué alcanzada por los proyectiles y se encuentra en un hospital con heridas graves.

Parce que los asaltantes forman un grupo antifranceses que ha estado enviando cartas amenazadoras a los candidatos de las elecciones municipales convocadas por los franceses, firmadas por "La Organización de la Mano Blanca".

Veinticuatro horas antes se había cometido un atentado contra Hamda Romane, presidente de la Sociedad de Excombatientes de Bekatia, que resultó herida grave de tres disparos.

FUERTE TORMENTA EN LA REGION DE PUNO

Lima, 28 (U.P.). — Informaciones procedentes de Puno, capital del departamento del mismo nombre limitrofe con Bolivia, dan cuenta que se desató una tormenta en el Lago Titicaca, levantándose grandes olas por los vientos huracanados. Se calcula que el viento alcanzó una velocidad de 270 kilómetros por hora.

Los sembrados de cebada fueron arrasados desde sus tallos, la temperatura bajó a 6 grados bajo cero en la ciudad de Puno, situada a orillas del lago.

PDTE. INTERINO DEL P. CONSERVADOR DE LA REP. COLOMBIANA

Bogotá, 28 (U.P.). — El Ministro de Gobierno, Rafael Azuero, informó que ha delegado al Dr. Luis Ignacio Andrade para que lo reemplace en la presidencia del Directorio Nacional Conservador de Colombia. Azuero reemplazó a Andrade en el Ministerio de Gobierno hace dos días.

Según el laudo arbitral del Presidente titular Laureano Gómez, mediante el cual se dirimió una controversia entre dos directorios conservadores, los miembros del Directorio Nacional tienen la facultad de nombrar reemplazantes con el personal en el momento de retirarse. Fué haciendo uso de dicha facultad que Azuero anunció

que había pedido a Andrade que lo reemplazara.



Para el estímulo a la lectura

Como consecuencia de las disposiciones contenidas en los últimos y trascendentales decretos de carácter económico, los libros y revistas han resultado incluidos entre las mercancías que han de pagar impuestos aduaneros del cincuenta y cien por ciento respectivamente. Ya hace unos días que nos referíamos a este mismo tema, en la seguridad de que se trataría de alguna inadvertencia con fácil enmienda. Hoy conocemos el criterio que ha primado en la imposición de este gravamen que, en realidad, no recargaría el precio de venta de dichos artículos. La lógica es la siguiente: hay una diferencia apreciable entre el cambio de divisas propias, con el que se importaban últimamente las revistas, y el cambio oficial de ciento noventa por dólar que acaba de fijar el gobierno. Esta diferencia es la que se trata de compensar con los nuevos impuestos; de tal manera que, sin que el lector o estudiante resulte perjudicado en el precio, el Tesoro se beneficia con los impuestos.

La razón resulta inobjetable si se considera una sola alternativa: antes de que los editores o importadores resulten beneficiados con el nuevo cambio y la entrega de divisas a ciento noventa, preferible es que esa diferencia beneficie al erario público. Sin embargo sería de considerar una otra, u otras, alternativas: ¿no sería más útil y conveniente que estas ventajas, o parte de ellas, por lo menos, redundasen en favor del público que adquiere este material de cultura? Controlar los costos con arreglo al nuevo cambio, para fijar los precios acordes con la nueva situación, sería tarea fácil y, con ello, se abarataría considerablemente los precios de las librerías que en los últimos tiempos ya estaban fuera del alcance de muchos lectores o estudiantes.

Si bien se mira, el monto de estos nuevos impuestos a libros y revistas nunca será de gran consideración. El porcentaje de lectores, nunca muy amplio, había decrecido ostensiblemente en los últimos años por el elevado precio de los libros. El costo medio de vida en la actualidad hace todavía más difícil distraer del presupuesto indispensable las cantidades necesarias para este alimento espiritual que es la lectura y el estudio.

Dadas las plausibles finalidades de las últimas medidas económicas, el abaratamiento de cualquier artículo necesario sería una demostración sumamente expresiva de los beneficios obtenidos con la nueva política cambiaria. El hecho de que esta mejora comenzase a notarse en el aspecto cultural, resultaría significativo.

Siempre será una buena política de gobierno el hacer accesibles las fuentes de capacitación y cultura a todas las clases sociales. Oportunamente hemos hecho resaltar como era debido, la preocupación de las clases dirigentes actuales por estimular en varias formas la culturización y capacitación del pueblo y, muy especialmente, de las clases humildes y laboriosas. Un complemento de esta política tan plausible tendría que ser el abaratamiento del libro. El esfuerzo que significa la alfabetización de las mayorías populares, resultaría limitado en todos sus alcances si, por otra parte, se mantiene fuera de las posibilidades económicas de aquellas el más amplio y diverso material de lectura, a través del cual puedan encuzarse sus inclinaciones.

Valga la oportunidad para recordar que el índice cultural de una nación lo dan sus estadísticas de lectores. Y que el mejor estímulo para esto, como para todo, está en la facilidad de adquisición.

Las Pensiones Escolares

Los padres de familia que educan a sus hijos en colegios particulares fueron sorprendidos con el anuncio de una inusitada elevación de pensiones, la misma que no guarda relación alguna con el aumento autorizado por el gobierno de la Nación mediante los decretos supremos de 14 de mayo. Está claro que dichos colegios tienen perfecto derecho de elevar sus pensiones. Pero esto debían haberlo hecho previa autorización de la Oficina de Estabilización Económica que funciona bajo la dependencia directa de la Presidencia de la República.

Porque es precisamente este alto organismo del Estado el que debe supervisar toda modificación sustancial de precios y elevación del costo de la vida, a fin de señalar el margen de aumento que corresponde hacer en cada caso, de conformidad con los decretos mencionados.

Al presente y en el caso concreto de las pensiones escolares, algunos colegios aumentaron casi festinariamente sus pensiones, sin consultar debidamente con todas las autoridades que deben intervenir en este asunto. Hubo y hay desde luego varios colegios particulares que no quisieron ni quieren abusar de los primeros momentos de desorientación producidos por los decretos económicos. Pero, hay muchos otros que en un inmoderado afán de lucro exigieron dichos aumentos de un momento a otro y bajo la advertencia de que los padres que se resistían a abonarlo deberían retirar a sus hijos del colegio.

Este mérito de estos antecedentes conviene que el Ministerio de Educación publique de inmediato un comunicado indicando que las pensiones escolares serán aumentadas a partir del mes de mayo, pero que entre tanto que todos los colegios obtengan un permiso debidamente otorgado por las autoridades respectivas, los padres de familia sólo están obligados a cancelar a cuenta de mayor pensión la misma suma que abonaban por los meses anteriores. Con este comunicado se evitará a millones de padres de familia que se pongan en conflictos económicos durante estos días.

Conviene anotar también que el Poder Ejecutivo, al haber dispuesto que se efectúe un aumento de Bs. 4.000.— mensuales en todos los sueldos de los empleados públicos y particulares, debió haber tomado seguramente en cuenta la circunstancia de que una mayor parte de los empleados tienen dos, tres o cuatro hijos, como promedio, en colegios particulares. De consiguiente, el aumento de las pensiones no deberá ser exagerado, pues de lo contrario se alteraría profundamente el espíritu que tuvo el gobierno al tratar de balancear los ingresos mensuales de los empleados con el aumento en general del costo de la vida.

Todos estos aspectos corresponden que sean estudiados por las autoridades que deben estudiar a fondo el asunto del aumento de las pensiones escolares, ya que no sería posible omitir detalles de importancia que no pueden ser consultados si se procede a dicha elevación en forma festinaria, como ya lo hicieron algunos colegios particulares, que posiblemente sorprendieron a autoridades subalternas del ramo de educación.

La Inhumación de los Restos del Poeta Juan Capriles

Los restos del ilustre poeta boliviano don Juan Capriles fueron inhumados ayer, a horas 11 y 30, con la concurrencia del Oficial Mayor de Educación, señor Humberto Bilbao La Vieja, catedrático de la Universidad Mayor de San Andrés de La Paz, personalidades de nuestro mundo social, político e intelectual y cuerpo de profesores y alumnos de los establecimientos de enseñanza media fiscal y particulares de los cursos superiores; el Jefe del Distrito Escolar de La Paz, señor Carlos Uria Tellería; los Inspectores Generales de Educación Secundaria y Primaria y un numeroso público.

LOS DISCURSOS

Antes de iniciarse el acto fúnebre, hicieron uso de la palabra, en primer lugar el Oficial Mayor de Educación, señor Humberto Bilbao La Vieja, en representación del titular de la Secretaría de Estado, doctor Fernando Iturralde Chinel, que entre otras cosas se expresó: "que la grandeza del poeta Juan Capriles es incommensurable y que significa para el doctorado nacional una irreparable pérdida. El Gobierno de la Revolución Nacional hace llegar su más sentido pésame a sus familiares. La desaparición del poeta Capriles, de la belleza y de la

sublimidad, y del maestro noble y paladín del apostolado, ingresa para siempre en la inmortalidad". Seguidamente, el señor Félix Equino Zaballa, en representación del Consejo Municipal de Cultura hizo una breve alusión a su personalidad. Luego, la señora Yolanda Bedregal de Conitzer leyó unos sentidos versos del difunto poeta. Finalmente hicieron uso de la palabra el poeta don Roberto Guzmán Téllez, el Prof. Luis Felipe Vilela, en representación del personal docente del colegio Nacional "Ayacucho" y los delegados de las instituciones culturales de "Gesta Bárbara" y "Medio Siglo".

EL CORTEJO FUNEBRE

El acto fúnebre se inició en el Salón de Actos Públicos del Ministerio de Educación. Los familiares y amigos personales del ilustre extinto presidían esta ceremonia. Delante de la carroza iba un camión colmado de guiraldas. El ataúd fué llevado en hombros por sus familiares. Recorrió el siguiente trayecto: Yanacochoa, Comercio, Plaza Pérez Velasco en este sitio fué despedido el duelo. EN EL CEMENTERIO En el Cementerio General los restos del distinguido vate fueron

ANIVERSARIO DEL COLEGIO MILITAR DE AVIACION DE SANTA CRUZ

El próximo domingo 31 del presente mes, cumple su primer aniversario el Colegio Militar de Aviación que fuere fundado en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, en la misma fecha, el pasado año de 1952. Para festejar ese acontecimiento, se han preparado diversos actos cívicos y sociales que, por la dedicación y entusiasmo puestos por su Comandante el señor Tte. Cnel. Don Desiderio Carrasco y su cuerpo de oficiales instructores y pilotos.

Entre los números sobresalientes de estos festejos, figura la entrega del estandarte del Colegio Militar de Aviación donado por la Sra. Carmela C. de Paz Estessoro, esposa del primer mandatario y madrina de nuestra Academia Aeronáutica. También debemos hacer resaltar una demostración de lanzamientos en paracaídas que será efectuado por los instructores de esta especialidad en el Instituto, SubTte. Av. Guillermo Echeagaray Espinoza y el Sot. 1 Mario Gardiazabal, ambos oficiales técnicos de aviación y pertenecientes al nuevo Ejército y que recién han sido reincorporados a nuestras fuerzas aéreas.

Inhumados en el Mausoleo de Notables, en presencia de numerosa comitiva que acompañó el cadáver hasta el final.

Se Aprobó en Grande el Decreto que Crea la Comisión para la Reforma Educacional

SE PROHIBE LA PARALIZACION DE INDUSTRIAS Y EL DESPIDO DE TRABAJADORES.— Y P.F.B. TENDRA EL MONOPOLIO DE LA VENTA DE DERIBADOS DEL PETROLEO.— OTRAS DISPOSICIONES.—

Por espacio de dos horas se sesionó ayer el Consejo de Ministros, considerando y aprobando varias disposiciones de importancia.

REFORMA EDUCACIONAL De acuerdo a las informaciones suministradas por fuentes responsables del Palacio de Gobierno, el Gabinete estudió el proyecto de Decreto mediante el cual se crea una Comisión para el estudio de la Reforma Educacional. Se aseguró que esta disposición será aprobada en su totalidad el próximo martes.

DISPOSICIONES SOCIALES Otro de los Decretos aprobado en grande prohíbe la suspensión de actividades en la industria y comercio mayorista y, a la vez el retiro de trabajadores hasta dentro de 180 días. Finalmente, el mismo Decreto indica que todos aquellos trabajadores sean empleados u obreros, que fueron retirados el 18 de abril o después, deben ser restituidos a sus labores.

MONOPOLIO DE CARBURANTES Expresa así un Decreto firmado ayer:

Artículo 1º.— Establécese en favor de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos, el monopolio de importación y distribución de petróleo crudo, gasolina de cualquier octanaje, kerosene, diesel y fuel oil.

Artículo 2º.— Lo dispuesto en el artículo anterior, no comprende las importaciones de hidrocarburos que se despachen en las Aduanas de Cobija, Villa Bella, Guayaramerín y Puerto Suárez, para el consumo exclusivo de los departamentos del Beni y Pando. Estos hidrocarburos importados en el régimen de libre comercio y despachados por las indicadas Aduanas, no podrán ser internados al resto del país, so pena de comiso.

Art. 3º.— Desde la fecha del presente decreto, quedan cancelados los permisos de importación de hidrocarburos otorgados a firmas particulares cuyos acreditivos no hubiesen sido aún abiertos, excepto los que señala el artículo segundo. Las importaciones en trámite con apertura de acreditivos ya efectuada, serán realizadas y concluidas por las firmas interesadas debiendo la mercancía ingresar al país hasta el 15 de Julio del presente año. La mercadería consignada a particulares que no llegase hasta esa fecha deberán ser transferida a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos.

Art. 4º.— Las firmas comerciales tenedoras de petróleo crudo, gasolina de cualquier octanaje, kerosene, diesel y fuel oil, presentarán de inmediato, a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos, un estado de cuenta de sus existencias actuales, lo que repetrarán mensualmente hasta el agotamiento de sus provisiones, acreditando las salidas con documentación pertinente. La ocultación será penada con el comiso de las existencias.

Art. 5º.— Las Aduanas de la República, salvo las señaladas en el artículo segundo, no despacharán después del 15 de julio de 1953, importaciones de petróleo y subproductos mencionados en el artículo primero, que no sean efectuadas por Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos, decomisándose las que pretendan ser internadas por particulares.

Artículo 6º.— El Banco Central de Bolivia en cuotas trimestrales, entregará a Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos, el monto de divisas que consignó el Presupuesto anual para importaciones de hidrocarburos, descontando las cantidades destinadas al consumo de las zonas

determinadas en el artículo segundo.

EN FAVOR DEL L.A.B. "Artículo 1º.— Autorízase la rebaja del 50 por ciento en los ferrocarriles del Estado y particulares que operan en el país para el transporte de materiales destinados exclusivamente a los servicios del Lloyd Aéreo Boliviano.

Artículo 2º.— La rebaja del 50 por ciento se hará efectiva al ser recibidos o aforados por los ferrocarriles los despachos del Lloyd Aéreo Boliviano.

Artículo 3º.— El señor Ministro de Obras Públicas y Comunicaciones queda encargado de la ejecución y cumplimiento del presente Decreto".

Es dado en el Palacio de Gobierno de la ciudad de La Paz, a los 29 días del mes de mayo de mil novecientos cincuenta y tres años".

En nuestra edición de ayer nos hicimos eco de la información de la United Press con relación a un proyecto de una empresa de electricidad chilena para construir una central eléctrica en Arica, desviando las aguas del río Lauca. Nos referimos a una nota enviada por la señora Aida Aguirre de Méndez a la Cancillería sobre el particular y mencionando el hecho de que su señor padre, el escritor y político, señor José Aguirre Achá había estudiado detenidamente el problema. La nota terminaba afirmando que en la Cancillería debía existir un memorándum sobre la desviación de ríos internacionales y en concreto sobre la del río Lauca.

LA NOTA DE LA UNITED PRESS Para mayor abundancia de detalles transcribimos a continuación el cablegrama de la United Press sobre el propósito de una empresa chilena para construir una central hidráulica a base de la desviación del río Lauca.

Arica, 11 (United).— Altos jefes de la empresa nacional de electricidad, organismo semifiscal, después de visitar el interior del Departamento de Arica, hasta el río Lauca, informaron que en ese río se podría instalar una central hidroeléctrica con capacidad suficiente para proporcionar luz y energía para Arica y toda la provincia de Tarapacá incluso las plantas salitreras e industrias de toda la zona, siendo posible abastecer de luz y energía eléctrica a la ciudad peruana de Tacna.

Explicaron que en ese sitio del río Lauca, se podría aprovechar una caída de 900 metros de agua cerca y que esas aguas podrían llevarse por un canal de concreto de 31 kilómetros de largo a través de un túnel de tres kilómetros hasta el lugar de la central hidroeléctrica.

EN LA CANCELLERIA Con objeto de obtener mayores antecedentes del asunto visitamos ayer al señor Germán Quiroga Gaido, subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores y un experto en materia de derecho internacional. El mencionado funcionario satisfizo ampliamente nuestro interés y nos hizo la siguiente síntesis del problema.

ORIGEN DE LA INICIATIVA En 1939 el entonces presidente de Chile, señor Pedro Aguirre Cerda, hizo una visita al puerto de Arica donde, en un discurso pronunciado durante alguno de los agasajos en su honor, manifestó estar convencido de la necesidad

de que el Gobierno chileno, a base de la desviación de un río, hiciera el plan de riego en el valle de Azapa.

LA RESERVA OPUESTA POR NUESTRA CANCELLERIA "Nuestra Cancillería, dijo, atenta a la importancia de esa declaración rápidamente hizo conocer su reserva sobre la posible desviación del río Lauca, por tratarse de un río de carácter internacional y como tal condicionado a un régimen jurídico por derechos y obligaciones de estados ribereños".

"A la reserva opuesta por nuestra Cancillería, siguió expresando el señor Quiroga Gaido, se sucedió un intercambio de notas en cada país hizo conocer su criterio sobre la interpretación internacional del sistema hidráulico dentro del campo jurídico".

"Al final Bolivia mantuvo con serenidad y firmeza su criterio oponiendo su reserva al plan citado. Se podría deducir de esa noticia del 11 de mayo transmitida por la United Press que subsistiría el propósito de utilizar las aguas del río internacional Lauca".

"Teniendo en cuenta los propósitos chilenos, según dicha noticia, (que no proviene del gobierno de Chile sino de una entidad particular), podría afectar los principios señalados por la legislación internacional relativos al aprovechamiento y uso de los ríos, y por consiguiente, el derecho de Bolivia como nación interesada, la Cancillería cumple con el deber de reiterar sus puntos de vista anteriormente enuncados".

CORDIALIDAD BOLIVIANO — CHILENA El señor Quiroga Gaido concluyó su interesante exposición declarando: "Reitero enfáticamente que este es un asunto que en ningún momento podrá afectar las cordiales relaciones que felizmente existen entre ambos gobiernos y pueblos hermanos".

EL RIO LAUCA El río Lauca nace en Chile, cerca del volcán Huallatiri y tuerce hacia el oeste entrando a territorio boliviano por el departamento de Oruro y después de hacer un gran arco desemboca en el Lago de Colpasa.

COMUNICADO DE LA CANCELLERIA La Cancillería expidió ayer el siguiente comunicado: "El periódico "EL DIARIO", en edición del día de ayer, ha informado que la señora Aida Aguirre de Méndez ha dirigido al Ministerio de Relaciones Exteriores una carta en la que expresa su confianza de que el mencionado portafolio haya estudiado las proyecciones de los propósitos de una empresa chilena de desviar las aguas del río Lauca, los mismos que fueron publicados en ese órgano de prensa el 11 del mes en curso, transmitidos por la agencia Internacional United Press.

El Ministerio de Relaciones Exteriores informa que, con anterioridad a la mencionada fecha, acumuló los antecedentes relativos a dicho proyecto, habiéndose adoptado oportunamente medidas adecuadas para resolverlo. Agrega que no ha recibido la citada carta de la señora Aguirre de Méndez.

REFORMA AGRARIA LOS PARTIDOS POLITICOS NO SERAN CONSULTADOS EN NINGUN MOMENTO Con respecto a algunas publicaciones de prensa, la Comisión de Reforma Agraria ha emitido el siguiente comunicado: "Debido a un mal entendido de la Secretaría Ejecutiva de la Comisión de Reforma Agraria, apareció en Última Hora del día de hoy una información respecto a que circularían encuestas entre los partidos políticos, sociedades rurales y sindicatos campesinos, a efecto de conocer las opiniones de estas entidades sobre la solución de los problemas agrarios.

Al término de estas conversaciones preguntamos al representante de Chile las materias tratadas. El mencionado diplomático nos respondió que se había considerado importantes problemas chileno-bolivianos.

EL PRESIDENTE RECIBIO AYER AL MINISTRO DE CHILE El Embajador de Chile, señor Luis Rau Bravo ha sostenido en el día de hoy prolongadas y cordiales entrevistas con el Presidente de la República y el Ministro de Hacienda.

Al término de estas conversaciones preguntamos al representante de Chile las materias tratadas. El mencionado diplomático nos respondió que se había considerado importantes problemas chileno-bolivianos.

EL PRESIDENTE Firmó Ayer el Orden General de Carabineros

Se informó que el Presidente de la República, doctor Víctor Paz Estenssoro, firmó en horas de la tarde de ayer la nueva Orden General de Carabineros.

Según los Informantes, esta nueva Orden contempla numerosos ascensos para el Cuerpo Nacional de Carabineros, nuevos destinos y algunas bajas y otras de carácter interino.

ALGUNOS ASCENSOS Algunos de los ascensos principales que contempla la Orden General de Carabineros son:

Un Coronel el Teniente Coronel Julián Guzmán Gamboa. A Tenientes Coronales, los Mayores Ramón Gutiérrez Balcazar, actual Director General de Policías, Víctor Ramírez Bedregal, Subdirector General de Policías, Emilio Arce Zapata y Víctor Valdez Pacheco.

A Mayores a los Capitanes: Benigno Guzmán, Fidel Rojas García (Director de la Escuela de Carabineros). SE ENTREGARA HOY En la Dirección General de Policías se informó que esta Orden General de Policías será entregada en el curso del día de hoy.

HOY SE DEFINIRA EL CONFLICTO DE MAESTROS

EXISTE UN AMBIENTE MARCADAMENTE OPTIMISTA.— SE REALIZO AYER UNA REUNION DEL COMITE DE HUELGA CON CUATRO MINISTROS.— SOLO EL MAGISTERIO DE LA PAZ ESTA IMPAGO

En el despacho del Ministro de Hacienda y Estadística, a horas 17 de ayer se celebró una importante reunión a la cual asistieron los ministros de Minas y Petróleo y Secretario Ejecutivo de la COB, señor Juan Lechin; de Hacienda, Federico Gutiérrez Granier; de Educación, Fernando Iturralde Chinel y de Asuntos Campesinos, señor Nufío Chávez y los miembros del Comité de Huelga del Magisterio local.

La reunión transcurrió en un ambiente de comprensión, habiéndose analizado cada uno de los problemas que actualmente confronta el Magisterio. Se llegó a establecer que los únicos maestros que se encuentran impagos son los de La Paz y que ello obedece, exclusivamente, a la negligencia de los habilitados, a la negligencia de los presupuestos de 77 escuelas han entrado a la Sección Glosa de la Contraloría.

Luego se procedió a la formación de una comisión de dos maestros, el Ministro de Asuntos Campesinos que se encargarán de revisar el Presupuesto de Educación procediendo a la anulación de los gastos superfluos los mismos que pasarán al ítem de Categorizaciones. Se dijo que hasta el momento existe 13.000.000 de bolivianos para estos azos.

SE DEFINIRA HOY El plazo concedido por el Magisterio para la solución de sus problemas vence hoy. Como se sabe los maestros han anunciado ir a la huelga a partir del día 1º, actitud ésta que será definida en la gran asamblea que tendrá lugar a las 10 horas de hoy, en el Salón de Actos del Colegio Nacional Ayacucho.

EX-DIRIGENTE UNIVERSITARIO FUE DETENIDO Han visitado nuestra redacción familiares del señor Walter Alpáre Durán, para informarnos que desde hace algunos días, se encuentra guardando detención en la Policía, el mencionado ex-dirigente universitario, que milita en las filas de Falange Socialista Boliviana.

COMISION COMERCIAL BRASILEÑA

Se encuentra en esta ciudad una comisión comercial brasileña compuesta por los señores Juan Batista Pinheiro, Secretario de la Comisión Consultiva de Acuerdos Comerciales del Ministerio de Relaciones Exteriores del Brasil y Jefe de la Delegación Económica; Omer Mont Alegre, Jefe del Servicio de Estudios Económicos del Instituto del Azúcar y del Alcohol; Fernando Souza Oliveira, funcionario del Banco del Brasil y Edison Cesar de Carvalho, del Departamento de Estudios de Política Económica de Itamaraty.

Una de las principales finalidades de la delegación será cumplir con la organización de una comisión boliviana que trate con aquella de cuestiones económicas y de intercambio comercial. El Jefe de la delegación expresó a los periodistas:

"De acuerdo con las recomendaciones de la Comisión Económica para la América Latina, el gobierno del Brasil procura desarrollar el comercio regional inter-latino-americano, teniendo en vista la integración económica con los países vecinos. Bolivia es uno de los países amigos con el cual existen posibilidades reales de complementación económica. Sus materias primas son necesarias a la industria brasileña que le ofrece al mismo tiempo una oportunidad de diversificación de mercados y suministro de varios productos, incluso manufacturas que Bolivia hasta ahora ha comprado en dólares.

HOY VIAJA A CATAVI EL SEÑOR JUAN LECHIN En la mañana de hoy viajará a Catavi el señor Juan Lechin. El objeto de esta visita al mencionado distrito minero obedece al deseo del Ministro de Minas y Petróleo de cambiar ideas con los trabajadores mineros respecto a su iniciativa de dar tierras a los mineros con el dinero que ellos percibirán por concepto de sus liquidaciones por indemnización.

El proyecto ya se halla redactado por el Ministerio de Minas y el señor Lechin desea obtener los puntos de vista de los trabajadores antes de entregarlos a consideración del Consejo de Ministros.

REFORMA AGRARIA LOS PARTIDOS POLITICOS NO SERAN CONSULTADOS EN NINGUN MOMENTO Con respecto a algunas publicaciones de prensa, la Comisión de Reforma Agraria ha emitido el siguiente comunicado: "Debido a un mal entendido de la Secretaría Ejecutiva de la Comisión de Reforma Agraria, apareció en Última Hora del día de hoy una información respecto a que circularían encuestas entre los partidos políticos, sociedades rurales y sindicatos campesinos, a efecto de conocer las opiniones de estas entidades sobre la solución de los problemas agrarios.

Al término de estas conversaciones preguntamos al representante de Chile las materias tratadas. El mencionado diplomático nos respondió que se había considerado importantes problemas chileno-bolivianos.

EL PRESIDENTE RECIBIO AYER AL MINISTRO DE CHILE El Embajador de Chile, señor Luis Rau Bravo ha sostenido en el día de hoy prolongadas y cordiales entrevistas con el Presidente de la República y el Ministro de Hacienda.

Al término de estas conversaciones preguntamos al representante de Chile las materias tratadas. El mencionado diplomático nos respondió que se había considerado importantes problemas chileno-bolivianos.

EL PRESIDENTE Firmó Ayer el Orden General de Carabineros

Se informó que el Presidente de la República, doctor Víctor Paz Estenssoro, firmó en horas de la tarde de ayer la nueva Orden General de Carabineros.

Según los Informantes, esta nueva Orden contempla numerosos ascensos para el Cuerpo Nacional de Carabineros, nuevos destinos y algunas bajas y otras de carácter interino.

Sugieren que se Adelanten las Vacaciones Invernales

El Director General del Servicio de Sanidad Escolar ha informado al Ministerio de Salubridad, que debido a la época invernal que ha recrudescido estos últimos días, tanto en el interior como en esta ciudad, se han presentado numerosos casos de influenza o gripe en el elemento escolar, provocando un ausentismo de cerca del 50 por ciento de los alumnos.

ENFERMEDADES INFECCIOSAS

En el interior de la república, especialmente en Cochabamba, Tarija y Santa Cruz, se han presentado algunos focos de enfermedades infecciosas, como viruela, sarampión y coqueluche. En consecuencia, el Jefe de la Sanidad Escolar ha sugerido al Ministerio de Salubridad la adopción de medidas sanitarias aconsejadas en este caso, para evitar la propagación de estas enfermedades, aconsejando que las vacaciones invernales deben adelantarse de la fecha acostumbrada.

LA "UNICEF" Y NUESTRO PAIS

En uno de los boletines de las Naciones Unidas se cita la siguiente información respecto a nuestro país:

"Acaba de recibir la UNICEF del Gobierno de Bolivia la segunda contribución de 10.000 dólares para el año 1952.

"Cuarenta millones de bolivianos fueron destinados por el Gobierno para continuar la construcción del primer hospital de Niños en la ciudad de La Paz, que se espera estará listo para fines del próximo año. La UNICEF ha prometido suministrar el equipo médico para este hospital.

"Se ha dado término al estudio de un programa de ayuda alimenticia para niños y madres embarazadas con un aporte de 30.000 dólares para la compra de leche, que beneficiará a un total de diez mil personas diarias. Este suplemento de leche en polvo será proporcionado por la "UNICEF" para su distribución en los centros materno-infantiles.

"Con el fin de impulsar el programa de tífus que el gobierno tiene en ejecución con la ayuda de "UNICEF", la administración boliviana ha fijado una partida suplementaria de tres millones de bolivianos. "UNICEF" aportó la suma de sesenta y cinco mil dólares para DDT, pulverizadores y vehículos.

NOTIFICACION A LA CERVECERIA BOLIVIANA NACIONAL

Con motivo de haberse comprobado que un empírico ejercía y prestaba sus servicios en calidad de médico en una de las sucursales de la Cervecería Boliviana Nacional, la Dirección de Sanidad Pública, volando por la salud de empleados y obreros de dicha empresa, notificó a la Gerencia de la Cervecería que corrigiera esta anomalía al más breve plazo posible, a fin de evitar sanciones emergentes de esta infracción que atenta contra la salud del personal que acude en demanda de asistencia médica y sanitaria.

Afortunadamente el día de ayer se recibió en esta Dirección General, una comunicación indicando que este empleado fue sustituido por un médico titular, lo que es una garantía para dichos trabajadores.

SERVICIO ANTILEPROSO NACIONAL

La Sociedad de Constructores de La Paz ha logrado con empeño y actividad, recaudar una cantidad suficiente de fondos para hacer una realidad el tan esperado anhelo de la construcción de un Leprosario Piloto en el país.

Este es uno de los más grandes pasos dados contra la epidemia que causa tan grandes desastres.

MEDIDAS EFECTIVAS TOMA LA ALCALDIA MPL PARA COMBATIR LA ESPECULACION

El Informativo de la Alcaldía Municipal registra las siguientes informaciones:

"Por orden del señor Alcalde de La Paz, se ha emitido el siguiente comunicado: El Artículo 65° de la Ordenanza Municipal de fecha 19 de marzo del año en curso, determina:

Toda persona que denuncie un hecho de especulación de artículos de primera necesidad, percibirá de acuerdo al D. S. 3261 de 5-12-52:

a) El valor total de la venta del producto decomisado.

b) El 100% de la multa impuesta.

Denuncie usted todo acto de especulación a la sección control de la Dirección General de Abastecimiento o a la Intendencia Municipal.

REUNION DEL CONSEJO MUNICIPAL DE CULTURA

Bajo la presidencia del señor Juan Luis Gutiérrez Granier, Alcalde Municipal de La Paz, con asistencia de los señores: José Salmón Ballivián, Presidente Honorario; Carlos Ponce Sanjinés, Oficial Mayor de la Comuna; de los vocales: Luis Sora Lenz, Antonio González Bravo, Jorge Carrasco Nuñez del Prado; Fausto Aoz; Jacobo Liberman, Director General de Cultura y Emilio López Salamanca, Jefe de Publicaciones, se efectuó la tercera reunión ordinaria del Consejo Municipal de Cultura. Se trataron los siguientes asuntos:

CONCURSO DE MUSICA Y DANZA

El Presidente del Consejo informó acerca de las gestiones que se están realizando para la ejecución de los diversos actos conmemorativos del 16 de julio. Expresó que se han publicado en extenso las convocatorias referentes al Concurso de Música y Danza nativa, en que intervendrán conjuntos de indígenas de muchas localidades del Departamento; igualmente del Salón Anual de Arte "Pedro Domingo Murillo" y de la Exposición de Pintura Infantil.

Se aprobó la iniciativa del señor Alcalde en sentido de enviar y remitir a las capitales y centros provinciales ejemplares de ellas a fin de procurar la máxima difusión del primero, así como de solicitar la colaboración de las autoridades locales.

REEDICION DE DOCUMENTOS HISTORICOS

El señor Carlos Sanjinés, Oficial Mayor de la Municipalidad, presentó un proyecto relativo a la reedición e impresión de toda la documentación referente a la gesta emancipadora de julio de 1809. Comprendería tres volúmenes la obra. El primero abarcaría el trabajo del historiador Manuel M. Pinto, intitulado "La Revolución de la Intendencia de La Paz", que es indudablemente, hasta el presente, el mejor elaborado en torno a esta importante materia. El segundo, los documentos copiados del Archivo General de la Nación Argentina, que contienen los procesos instaurados en primera y segunda instancia contra los protomártires de la Independencia. El tercero, la recopilación de los folletos, como el de J. R. Gutiérrez, Nicolás Acosta, Julio César Valdés, etc., en torno al movimiento libertario paceño, ciertos documentos inéditos y artículos periodísticos seleccionados.

VOTO DE APLAUSO

La iniciativa y labor desarrollada por el Oficial Mayor de la Comuna, mereció un voto de aplauso unánime del Consejo de Cultura, el mismo que se hizo extensivo al señor Raúl Alfonso García por su cooperación al mencionado esfuerzo en beneficio de la historia de nuestra ciudad.

De acuerdo a la indicación del señor Juan Luis Gutiérrez Granier, Alcalde Municipal se iniciará la serie con la impresión inmediata del primero, que será puesto en circulación para las fiestas julfas y como un número del programa a realizarse con tal motivo.

TEATRO DE TITERES

Después se consideró la moción del vocal Carrasco Nuñez del Prado para la creación de un Teatro Municipal de Titeres, con criterio adecuado a las exigencias de la moderna pedagogía. Se dirigió la realización de él hasta el 20 de octubre venidero, debido al escaso tiempo que se dispone para incorporarla al programa de las fiestas julfas.

ADQUISICION DE UN APARATO GRABADOR

El Alcalde aconsejó la conveniencia de dirigirse directamente a la Embajada de Bolivia en Estados Unidos, a fin de adquirir un aparato moderno de grabación, que se adapte a corriente de 110 y 6 voltios, a batería y a corriente eléctrica alterna, de tal modo que pueda llenar las necesidades inmediatas. Y, que mientras tanto se solicitara la devolución del aparato grabador concedido en calidad de préstamo a Radio Illimani. Fueron aprobadas estas sugerencias.

LEY DEL MONUMENTO NACIONAL

Se trajo nuevamente a consideración el estudio del proyecto de Ley de Conservación del Monumento Nacional. El Alcalde Municipal puntualizó la conveniencia de abocarse cuanto antes a esta labor ya que es urgente tener disposiciones legales que precautelen y aseguren el acervo artístico de nuestra patria. Con referencia a este asunto, se anotó, además, que era imperioso inclusive detenerse a enfocar la necesidad de expropiar los

museos que fueran de carácter clandestino y las colecciones de cuadros coloniales que corrian el peligro de ser exportadas.

CONCURSO HISTORICO

Con resolución expresa, la H. Alcaldía de La Paz, ha convocado a un concurso de ensayo biográfico del ex-Presidente de la República D. Manuel Isidoro Belzu sujeto a las siguientes bases: BELZU. El Belcésimo y su influencia en la historia boliviana. Analogía de la insurgencia multitudinaria del siglo XIX con la Revolución Nacional de nuestros días. El plazo de presentación de los trabajos que serán entregados o remitidos a la Oficialía Mayor de la Municipalidad, es hasta el 10 de julio de 1953. Se establecen dos categorías de premios: Primer Premio Bs. 50.000.—; y Segundo Premio Bs. 25.000.— los mismos que serán entregados en solemne acto cultural en las fiestas julfas del presente año.

LABORES DE LA DIRECCION DE SANEAMIENTO

La Dirección de Saneamiento y Limpieza Municipal ha elevado a conocimiento del Despacho de la H. Alcaldía de La Paz, un informe en el que se destaca lo siguiente:

Con 12 carros basureros y la labor eficiente de los chóferes se ha transportado al botadero de "Llojeta" la cantidad de 4.850 toneladas de basura, durante el

Se clausuraron los siguientes basurales: de la calle Castro; Avenida Simón Bolívar, detrás del Mercado; Calle Pilcomayo; calle Calama, detrás del Cuartel A. Allaga.

Se limpiaron las obstrucciones de 12 bocas de tormenta en las calles Ingavi, Avenida Santa Cruz y Avenida Montes. Clausura del estercolero que existía junto a la casa de la Cultura. Incineración de basurales en la zona de Tembladerani y Vivienda Obrera.

REFACCION DE LA PANADERIA MUNICIPAL

Mediante resolución última, la H. Alcaldía de La Paz, ha adjudicado a Carlos León, los trabajos de refacción en la Panadería Municipal, con un costo menor de Bs. 200.000.—, comprometiéndose el contratista a entregar la obra completamente terminada, en el plazo de 45 días de firmado el contrato respectivo.

MULTAS

La Sección Vivienda Municipal ha impuesto la sanción pecuniaria de Bs. 1.000.— a la propietaria Adelaida de Yañez por poner candado a la habitación de su inquilina Felicidad de Ortiz, de la calle Indaburu Nº 643.

Por su parte, la Policía Urbana, ha sancionado con Bs. 500 a Luis Osinaga, y a Elena Rojas, con Bs. 400, por infracciones a disposiciones legales.

Viaja el Ministro de Defensa a Santa Cruz

El Ministro de Defensa Nacional, general Luis Ernesto Artega, nos había prometido formularnos declaraciones. Con este motivo visitamos ayer su despacho, empero, cuando nos hicimos anunciar su Ayudante nos expresó que "El Ministro no los recibirá, porque está ocupado, preparando su viaje a Santa Cruz". El Secretario de ese despacho viaja hoy, por vía aérea, a aquella capital del oriente boliviano.

Se Crea la Escuela de Capacitación Popular

Se ha expedido el siguiente voto resolutivo: "La Federación Universitaria Local reunida en Asamblea.

CONSIDERANDO: Que, es deber de la Universidad la extensión universitaria a las mayorías nacionales.

Que, nuestra casa Superior de Estudios hasta la fecha a cerrado sus puertas al pueblo, abandonando su misión rectora de la opinión pública.

Que los universitarios deben proyectar sus conocimientos a las mayorías nacionales.

Que, la función de una escuela de Capacitación Popular es una necesidad ineludible, para que la función social de la universidad sea una realidad.

FOR TANTO: En uso de sus atribuciones legales establecidas por el Estatuto Orgánico de la C.U.B. y estando de acuerdo con su Programa de Principios

RESUELVE:

1.— Créase a partir de la fecha la Escuela de Capacitación Popular a cargo de la F.U.L conforme a la respectiva Reglamentación.

2.— Su función es reducir y sintetizar el conocimiento superior y poner al alcance del pueblo en sus sectores que no han podido llegar a la Universidad.

3.— Su objeto es preparar y orientar a la opinión pública en base a los problemas generales de la ciencia.

4.— Funcionará a cargo de universitarios que deseen preparar a las mayorías nacionales y en forma voluntaria. Aníbal Aguilar Peñarrieta, Edgar Reyes, Manuel García Mealla, Edwing Rodríguez, Guillermo Allaga, Lionel Mendizábal, Carlos Mendizábal, René Villavicencio, Hugo Cortes.

JUDICIALES

POR INJURIAS AL MINISTRO DE ASUNTOS CAMPESINOS

El Fiscal del Distrito en el penal, señor Juan B. Rojas, ordenó al agente fiscal de turno el correspondiente requerimiento del individuo Luciano Maíta All, sindicado por el delito de ultrajes e injurias graves inferidas al Ministro de Asuntos Campesinos doctor Nufío Chávez Ortiz, conforme a la denuncia formulada por el Director General de Legislación y Justicia Campesina ante las autoridades judiciales. Por los términos de la denuncia indicada se desprende, que "en circunstancias en que el señor Ministro de Asuntos Campesinos visitaba una de las oficinas del Ministerio, en forma por demás despreciosa y premeditada fué injuriado en forma pública por el individuo que responde al nombre de Luciano Maíta All, expresándose que el señor Ministro "había recibido dinero de Roberto Salinas, propietario de la Hacienda "Hualaquiri", a fin de que este nombre a los personeros del Sindicato a su satisfacción", expresiones que, por la autoridad que inviste el doctor Nufío Chávez Ortiz de Ministro de Estado, constituye delito público, incurso en las sanciones previstas por el Art. 137 del Código Penal y que merece pena corporal, por lo que, en mi calidad de Director del Departamento Jurídico impetro a su autoridad se sirva requerir ante el señor Juez Instructor de turno en lo penal, la organización del correspondiente sumario criminal".

FOR ACCIDENTE DE TRANSITO

En el proceso criminal instaurado por el Ministerio Público contra Benjamin Villegas, Humberto Vargas y otros por el delito de accidente de tránsito, el juez de la causa, señor Robin Barragán recibió ayer la declaración indagatoria del segundo de los sindicados, habiendo ordenado su detención arbitraria en la Penitenciaría Nacional.

VISITA SEMANAL DE CARCEL

Hoy, a horas 10, se realizará la visita semanal de cárcel con la concurrencia del juez de turno en lo penal, del agente fiscal, señor Atahuichy, del Fiscal de partido y Actuario del juzgado 4o. de instrucción señor Félix Vélez Portugal.

FOR ALTERACION DE DOCUMENTOS

A raíz del juicio criminal que sigue Cristina Salinas de Calderón contra Enrique Asturizaga García y Cira B. de Asturizaga por falsificación, alteración y suplantación de documentos, el juez 3o. de instrucción en lo penal ordenó se expida el respectivo mandamiento de aprehensión contra el primer sindicado hasta que presente las diligencias originales de reconocimiento de firma y rúbrica del que fué Braulio Salinas.

"Se Moralizará el Servicio Policiario de Esta Ciudad"

MANIFESTO EN BUEDA DE PERIODISTAS EL JEFE DE LA POLICIA PACEÑA

En horas de la tarde de ayer se realizó una conferencia de prensa en el despacho del Jefe de la Brigada Departamental de La Paz, con objeto de hacer conocer los proyectos y realizaciones que hasta el momento ha emprendido esa autoridad.

MORALIZACION

La primera autoridad policiaria de la ciudad manifestó que, en la actualidad se están adoptando medidas tendientes a moralizar el servicio policiario, evitando la mala atención en sus reparticiones, para la cual se solicitaba la cooperación del público. Recalcó que todas las sanciones pecuniarias sin el respectivo papel valorado, así como el abuso de autoridad de su personal debe ser inmediatamente denunciado.

RASTRO POLICIAL

Explicó luego las causas por las cuales había sido creada la Sección "Rastro Policial", apuntando que esta nueva repartición cumplirá sobre todo una función de carácter social en cooperación de los hospitales, clínicas y Asistencia Pública.

ASPECTO ADMINISTRATIVO

Finalmente se refirió a las mejoras que se están efectuando en el aspecto administrativo de la Policía local. Indicó que se había emprendido la reparación de las diferentes reparticiones que no fueron mejoradas por espacio de varios años.

Explicó, por otra parte, que en la actualidad está solicitando la cooperación de diferentes entidades de carácter social e intelectual para que ayuden en la labor policiaria denunciando todos los actos delictuosos que se registren en la ciudad.

Todos Deben Luchar Contra los que Especulan con el Hambre del Pueblo

El artículo 65° de la Ordenanza Municipal de fecha 19 de marzo del año en curso, determina:

TODA PERSONA QUE DENUNCIE UN HECHO DE ESPECULACION DE ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, PERCIBIRA DE ACUERDO AL DECRETO SUPREMO 3261 DE 5-12-52:

- EL VALOR TOTAL DE LA VENTA DEL PRODUCTO DECOMISADO.
- EL 100 POR CIENTO DE LA MULTA IMPUESTA.

Denuncie usted todo acto de especulación a la Sección Control de la Dirección General de abastecimiento o a la Intendencia Municipal.

MUNICIPALIDAD DE LA PAZ

CONCURSO INFANTIL DE PINTURA

Por orden del señor Alcalde Municipal de La Paz, se convoca a un Concurso de Pintura Infantil con motivo de la celebración del 16 de Julio.

BASES DEL CONCURSO

- Todos los niños de ambos sexos de 4 a 8 años de edad forman la categoría "A", y tienen derecho a intervenir en el Concurso fueren de kindergarten o no.
- Todos los niños de ambos sexos de 9 a 12 años forman la categoría "B" y tienen derecho a intervenir, sean escolares o no.
- Los trabajos pueden ser ejecutados a pintura acuarela, tinta común, lápices de color, tizas de color, lápiz carbón, etc.
- El tamaño de los dibujos puede ser desde un papel de dimensión oficio hasta el de una cartulina de extensión de periódico.
- Por ningún concepto deben intervenir personas mayores en el trabajo del niño.
- Todo trabajo en que se descubriese intervención ajena, será anulado.
- Pueden presentarse hasta tres dibujos originales; uno será escogido por el Comité Organizador del Concurso para su exhibición. En caso de que fueran los tres de excepcional calidad, podrán también ser seleccionados para intervenir en el Concurso.
- Las composiciones se recibirán hasta el día 4 de julio en la Dirección General de Cultura de la Alcaldía Municipal.
- Se otorgarán 2 primeros, 2 segundos, 2 terceros, 2 cuartos y 2 quintos premios correspondientes a las categorías "A" y "B", los cuales se darán a conocer oportunamente.
- El Jurado Calificador estará compuesto por pedagogos y artistas de reconocida capacidad.

La Paz, 22 de mayo de 1953.

CARLOS PONCE SANJINES
Oficial Mayor de la H. Municipalidad.

INFORMESE BIEN
LEA **Visión**



¿PODRA MANTENERSE UNIDO EL OCCIDENTE?
Reportaje Global (Páginas 7/10)

¿QUIEN SERA EL PROXIMO PAPA? (Páginas 20/21)

¿DEJARA YUGOSLAVIA EL COMUNISMO POR EL CAPITALISMO?
(Páginas 12/16)

ENERGIA ATOMICA.— UN PERITO INFORMA CUANDO PODRA UTILIZARSE (Páginas 33/38)

No deje de comprar VISION siempre al mismo precio de Bs. 40.00

Visión

redactada en Nueva York

DISTRIBUIDORES EXCLUSIVOS PARA BOLIVIA

«LIBRERIA SELECCIONES»

LA PAZ

EL DIARIO
TELEFONOS 2703 y 2563 OFICINAS
CALLE LOAYZA N° 20 CAJON
POSTAL N° 5.
SUSCRIPCIONES
NUEVAS TARIFAS PARA SUSCRIPCIONES.

RAMONA



SERVICIO DOMESTICO Solicitado

Necesito sirvienta, Argentina N° 16, primer piso Miraflores. 3528
Necesito sirvienta - cocinera, para familia reducida, nar. buen sueldo. Alfredo, Ascaranz, 377 Sopocachi. 3528
Necesito cocinera con certificados. Referencias: Calle Murillo 392. 3528
Necesito cocinera con certificados. Referencias: Calle Murillo 392. 3529
Necesito cocinera y portera. Plaza Tor para maquina de 110 en calle Tarija N° 255. 1530
Se necesita cocinera con buenas recomendaciones. Av. 8 de Agosto. No. 536, 2º. piso. lado izquierdo. 4530
Se necesita sirvienta y cocinera, en ma adentro, con certificados, en Av. Ecuador 722. 3529
Se necesita una cocinera, cama adentro. Pago buen sueldo. Calle Jenar, Sanjines, N° 367. La Matucota. 3530
Se alquila pieza amueblada con decoro a baño y telefono, a una cuadra del colectivo 2, en la calle Rosendo Gutiérrez 880. 3528
Se necesita sirvienta. Landaeta 26, 2º. piso. 3529
Se necesita sirvienta con certificados. Ref. Calle Socabamba, 284, Of. 1 y 6300. 3530
Vendo casa a una cuadra de la estación del Ferrocarril en Patamarca, en esquina con frente a la Av. Sururo y calle General Pando. Ref. Enrique Borda 153 (Miraflores). 16330
se necesita
COMPRA casa en Sopocachi Pago 2.500.000. Mercado, 315, Of. 11.
O. C. I. T., necesita: - Terreno cercado céntrico. - Plaza Murillo 413, Of. 5. 3529
Se compra o permuta pequeña propiedad valle con terreno zona comercial. Ref. Yungas 128. Teléfono 3192. 3530
Se compra casa uno o dos departamentos. Referencia: 20 de Octubre 431. 4530
CASAS y Departamentos se alquila
Alquila departamento Parque Inambari (Sopocachi). Uña de la Oliva 295. - Preferible sin niños. 3529
Alquila departamento nuevo moderno en la calle Olaneta (zona de San Pedro) frente puerta principal Olímpico, primer edificio. Finca Coarata de 3 habitaciones, hall, baño, cocina y 3 terrazas. Tratar todos los días en la misma casa. Sr. Marín. 2529
Alquila casa amueblada, mucho sol. Teléfono. Jardín. Referencias: Barrio Ferroviario 5, Miraflores. 2530
PIEZAS con o sin muebles se alquila
Alquila habitación céntrica, todo confort. Teléfonos 2288 y 5298. 4529
Alquila pieza amueblada con pensión, persona sola. Prolongación Sucre 200. 4529
Alquila habitación amueblada con decoro. Av. Ecuador 594, altos. 3530
Se alquila dos tiendas y cocina muy adecuada para vivienda. En General Zapata N° 559. Tel. N° 5887.
Se alquila habitación amueblada a matrimonio o persona sola. Raúl Zavala 64. 2529
Se alquila una habitación amueblada con baño y pensión. Plaza Abaroa 158. 3530
Se alquila una habitación amueblada en casa de familia. Ref. - Fernández. Guachalla 187. 4529
Se alquila una habitación para casillero solo. Ref. Agustín Aspiazú 386. 4528
HOTELES, casas de pensión
En casa de familia se recibe pensionistas, también se despaquen viandas. Fernando Guachalla N° 74. 2529
EMPLEADOS de comercio
Necesito chica para atender oficina. Colón 315, 2º. piso. Señor Matos. 7528
OFICIOS DIVERSOS
Atención. Se necesita señoritas peladoras, serias y competentes, para Peñados Felipe. Ref. Potosí N° 365. 3530
Necesito una lavandera. Se paga buen sueldo. Ref. Plaza Murillo, N° 264, al lado del Cine Copacabana. 3528
Necesito carpintero, competentes. Almirante Grau N° 85. 3528
Necesito urgente un vestonero y pantalero. Pak. bien. Muñoz 620. 3529
Sastrería, Diaz, necesita operarios vestoneros. Se paga bien. Potosí 185. Altos, derecha. 7529
Zapatería Huracán, necesita señoritas de calzados de chulitas, con mucha paciencia. En casa bien ubicada. Potosí 185, derecha. 7529

PIANOS y demás Instrumentos de música

Compro radio 2 ondas. Yungas N° 28 (tienda). 2529
Piano, vendo hermoso piano alemán. Referencias, Strongest N° 191. 2530
SANTA CRUZ
Representante Guarayo Denuncia Malos Tratos
Santa Cruz, 27 (APA). - Un personero destacado de los pueblos de Guarayos, se ha hecho presente en la Central Departamental, para denunciar a ese organismo y a las autoridades por malos tratos de que son objeto los indígenas de aquella región. Añaden los denunciantes que se hace trabajar a los indios en propiedades particulares, con cargo a la Prestación Vial. La C.O.D., ha puesto esta denuncia en conocimiento del ministro de Asuntos Campesinos, Dr. Rufio Chavez Ortiz.

SERA ENJUICIADO UN DIRIGENTE DE PANADEROS

Santa Cruz, 27 (APA). - El señor Virgilio Vega Terrazas, dirigente de la Central Obrera Departamental, fue invitado al despacho del señor Alcalde Municipal, para hacerle saber que el dirigente del sindicato de productores independientes de pan, señor Julio Nery Escalante, sería enjuiciado para establecer ante los tribunales de justicia ordinaria, la verdad en torno a declaraciones públicas sobre supuestos negociados con la harina. El lunes próximo se reunirá también la Central Obrera, para considerar este asunto, desconociéndose cual será la actitud que al respecto adopte.

ARREGLO DE CALLES

Santa Cruz, 28 (APA). - Por instrucciones del Alcalde Municipal, se está procediendo al arreglo de las principales calles de la ciudad habiéndose instruido en tal sentido al Ingeniero de Obras Públicas Municipales.

Falleció un Destacado Periodista en Huanuni

Oruro, 27 (APA). - Urgente. - Ha causado profundo pesar el fallecimiento del destacado periodista señor Angel Jordán, cuyo deceso se produjo en la localidad de Huanuni. Los restos del señor Jordán, fueron de inmediato trasladados a esta ciudad, habiéndose levantado capilla ardiente en el local de la Universidad Técnica de "San Agustín", debiendo ser inhumado el día de hoy.

HOMENAJE A UNA BATALLA

Oruro, 27 (APA). - Con solemnidad, se realizó ayer actos de homenaje al aniversario de la Batalla de El Alto de la Alianza, en los distintos establecimientos educacionales de la localidad. Con este motivo, se puso de relieve especialmente la aforanza de nuestro pueblo al mar, perdido en aquella cruenta guerra que nos privó de un puerto propio.

DIA DE LA MADRE

Oruro, 27 (APA). - Con motivo de celebrarse hoy el "Día de la Madre", se han preparado varios actos especiales, sobresaliendo la realización de los juegos florales, a los que asistió el ministro de Educación, doctor Fernando Iturralde Chinel.

COCHABAMBA

EN PUBLICA MANIFESTACION EL ESTUDIANTADO REAFIRMA SU FE
Cochabamba, 27 (APA). - Urgente. - Ayer se realizó en esta ciudad una gran manifestación en la que participaron los estudiantes católicos de Cochabamba, sin distinción de sexos ni edades, la misma que recorrió varias calles rematando en la Plaza principal, donde representantes del estudiantado de secundaria y universitarios hicieron uso de la palabra exteriorizando su apoyo al Padre Arce y su repudio al comunismo. Cabe señalar que antes de la concentración el Director del Colegio "Bolívar" se opuso a la entrevista de los estudiantes de La Salle, con sus alumnos, lo que provocó algunos incidentes; concluida la concentración, también los estudiantes se dirigieron al Colegio "Abaroa" reclamando la salida del Director de ese establecimiento, señor Rocabado, habiendo tenido que intervenir varios profesores del mismo Colegio, para calmar los ánimos.

BANCO DE SANGRE

Cochabamba, 27 (APA). - Con la asistencia de las principales autoridades, la Cruz Roja Departamental, se procedió hoy a la entrega oficial del Banco de Sangre, que dona esa entidad al servicio público. Se destaca que este es el primer Banco de Sangre de la República, equipado con una de las mejores instalaciones importada desde Alemania.

NOMINACION

Cochabamba, 27 (APA). - Tuvo especial relieve el acto de nominación efectuado ayer, de acuerdo con la Resolución Suprema dictada por el Gobierno de la Maternidad de Cochabamba, con el nombre de su fundador, el doctor Germán Urquidí, recientemente fallecido. Asistieron al acto el Prefecto del Departamento, principales autoridades, representantes de la Universidad y la viuda del malogrado galeno, señora Alina v. de Urquidí.

CAMBIOS FIJADOS POR EL DEPARTAMENTO MONETARIO DEL BANCO CENTRAL

Table with columns: PLAZAS, VENTA, COMPRA. Lists exchange rates for various locations like LONDRES VISTA, NEW YORK, ARGENTINA, etc.

COTIZACION DE METALES

Nueva York, mayo 29 (UP). - Al cierre de las operaciones del día, las cotizaciones de metales quedaron como sigue:
ESTANO: Grado A. Contenido fino: 99.80 por ciento o mayor, según especificaciones de M. P. R. N° 17 de Nueva York. Precio en centavos por libra ... \$us. 98.50
ALUMINIO: Nativo en lingotes de 30 libras. Precio básico FOB puerto de embarque de cualquier fundición americana, pureza del 99 al 99.9 por ciento ... 20.50
ANTIMONIO: Americano, pureza del 99 y 1/2 por ciento FOB Laredo, Texas, por mayor ... 20.50
BISMUTO: Puesto Nueva York en entregas por toneladas. Precio por libra en dólares ... 2.25
COBRE: Electrolítico, para exportación. Precio FAS Nueva York en centavos lb. ... \$us. 29.75-30.00
PLOMO: Común, puesto Nueva York. Precio en centavos lb. ... 13.00
MANGANESO: Metálico 98 por ciento pureza mínima, para entregas al Este del Río Mississippi, en vagones completos, al por mayor. Precio en centavos lb. ... 32.00
NIQUEL: Precio de contrato FOB fundición Port Colborne, Ontario en vagones completos, al por mayor, incluyendo los 2 y 1/2 centavos del impuesto americano a la importación. Se entrega en cánticos electrolíticos, planchas de 4" x 4" o de mayor tamaño (en este caso sueltas). Precio en centavos por libra ... 63.00
PLATINO: Blando, standard, 99.5 pureza. Se vende en contratos de 50 onzas troy. Precio en dólares por onza troy ... 80-93
MERCURIO: Puesto Nueva York. Entrega en recipientes de 76 libras. Precio en \$us. ... 195.00
PLATA: Puesta Nueva York, según la cotización oficial de Handy & Harman. Precio en centavos de dólar por onza fina ... 65-74
WOLFRAM: En polvo, entregas de 1.000 libras FOB fundición, pureza mínima 98.8 por ciento. Precio en dólares por libra ... 5.35
ZINC: Puesto Nueva York de Primera clase, explotación en Occidente. Precio en centavos por lb. ... 11.83

Chile Colocó Tres Mil Toneladas de Cobre En Mercado de EE. UU.

Santiago de Chile, Mayo 27 - (U.P.). - El Comité de Cobre del Banco, para las ventas de cobre de la gran minería, en el curso de la semana pasada sobre pasaron la producción de este mineral. No se dieron mayores detalles a los periodistas, a quienes solamente se recordó que esas ventas se iniciaron con la colocación de 3.000 toneladas de cobre en el mercado norteamericano.

La Política Económica De los Estados Unidos

Washington. - El presidente Eisenhower recomendó al Congreso de este país que autorice la creación de una comisión con puesta de diversos elementos y encargada de examinar a fondo la política económica de los Estados Unidos, en lo que concierne al comercio internacional. La misma, según dijo el primer mandatario, estudiaría todas las leyes y reglamentos vigentes respecto a las relaciones económicas con otros países y procuraría también "determinar cómo pueden modificarse o mejorarse esas leyes para alcanzar un superior nivel en el intercambio internacional, sin perjudicar ciertos sectores de nuestra economía". El primer mandatario hizo ver asimismo, que la política económica norteamericana ejerce profunda influencia en todo el mundo libre, y que, para lograr un poderoso sistema económico entre las naciones libres, se necesita un esfuerzo cooperativo.

ANGEL GUERRERO M ABOGADO

Ha reabierlo su estudio en la calle Comercio N° 407 Oficina 8. Esq. Yancoccha. Especialidad causas penales, civiles y administrativas.

Advertisement for KLM and Transcontinental airlines, featuring the text 'pasajes en: TRANSCONTINENTAL' and a logo.

CRUCIGRAMA

A crossword puzzle grid with numbers indicating the starting positions for words. The grid is 12x12.

HORIZONTALES
1. FLAUTIN DE TONO AGUDO EN UNA BANDA MILITAR. 7. NOMBRE CIENTIFICO DEL ZORRO AZUL. 3. ACIDO FENICO. 4. PLANTA BROMELIACEA (PL. RA). 5. JOVEN TROYANO INMORTALIZADO POR VIRGILIO EN LA ENEIDA. 6. DOS VOCALES IGUALES. 7. INICIS. DE UN POETA DRAMATICO INGLESE (1652,1685). 8. PLANTA FORRAJERA. 9. LARVAS DE LOS INSECTOS LEPIDOPTEROS. 10. RELATIVO A LA VEJEZ. 11. CADENA DE MONTAÑAS ENTRE EUROPA Y ASIA. 12. LENTA TARDIA. 13. ANTIG. C. DE ITALIA (LUCANIA). CELEBRE POR LA MOLICIE DE SUS HABITANTES. 19. MIEMBRO DEL SENADO. 22. PONEHAN UN LICOR. 25. PONER CODALES APUNTA. LAR. 28. DEPENDEN EN JULIO. 29. COPADA. QUE TIENE COPA. 30. HATO O REBAÑO. 31. GENERO DE CARIÓFITAS (CONEJERAS). 32. QUE OSTENTA MUCHO LUJO. 33. ADQUIRIR SESO O CORDURA. 35. RIO DEL PERU. 37. LA MAS PEQUEÑA DE LAS CICLADES. 40. CONSONANTE (PL.). 44. SU ALTEZA. 45. REPETIDO: PADRE.
VERTICALES
1. CABALLO ALADO, NACIDO DE LA SANGRE DE MELDUSA (MITOL.). 2. NOMBRE CIENTIFICO DEL ZORRO AZUL. 3. ACIDO FENICO. 4. PLANTA BROMELIACEA (PL. RA). 5. JOVEN TROYANO INMORTALIZADO POR VIRGILIO EN LA ENEIDA. 6. DOS VOCALES IGUALES. 7. INICIS. DE UN POETA DRAMATICO INGLESE (1652,1685). 8. PLANTA FORRAJERA. 9. LARVAS DE LOS INSECTOS LEPIDOPTEROS. 10. RELATIVO A LA VEJEZ. 11. CADENA DE MONTAÑAS ENTRE EUROPA Y ASIA. 12. LENTA TARDIA. 13. ANTIG. C. DE ITALIA (LUCANIA). CELEBRE POR LA MOLICIE DE SUS HABITANTES. 19. MIEMBRO DEL SENADO. 22. PONEHAN UN LICOR. 25. PONER CODALES APUNTA. LAR. 28. DEPENDEN EN JULIO. 29. COPADA. QUE TIENE COPA. 30. HATO O REBAÑO. 31. GENERO DE CARIÓFITAS (CONEJERAS). 32. QUE OSTENTA MUCHO LUJO. 33. ADQUIRIR SESO O CORDURA. 35. RIO DEL PERU. 37. LA MAS PEQUEÑA DE LAS CICLADES. 40. CONSONANTE (PL.). 44. SU ALTEZA. 45. REPETIDO: PADRE.

RESTAURANT MILANO

COMPRA TODA CLASE DE VINOS FRANCESES, ALEMANES, etc. Referencias en Av. 16 DE JULIO 98.

COMPRO CUEROS DE VACUNOS

SALADOS Y DULCES Pago los mejores precios Oficina César Justiniano AYACUCHO 257 (altos)

COMUNICATO DELL' AMBASCIATA D' ITALIA

L'Ambasciatore D' Italia e la signora Nardi Hanno il piacere di invitare i cittadini italiani residenti a La Paz al ricevimento che, in occasione della Festa Nazionale Italiana, avra' luego in Ambascia (Plaza Abaroa 180) il martedì 2 giugno dalle ore 18 alle 20. La Paz, maggio 1953.

Aviso Minero

CATASTRO MINERO DE "ASIENTOS"

Por Decreto Supremo de 20 de marzo del presente año, se ha creado el distrito minero de ASIENTOS en la jurisdicción de los cantones Molinero y San Vicente de la provincia Mizque del Departamento de Cochabamba, habiéndose dictado la reserva fiscal a partir de esa fecha. Para los efectos del catastro, los propietarios mineros de la región deberán presentar los títulos y documentos referentes a sus propiedades mineras a la Oficina del Asesor Legal del Ministerio de Minas y Petróleo, debiendo hacerlo hasta el 10 de mes de julio próximo, sin cuyo requisito no podrán catastrarse las propiedades. La Paz, 25 de mayo de 1953.

OFICIAL MAYOR DE MINAS.

TEATRO MUNICIPAL HOY EN FUNCION NOCTURNA

Gran Programa Triple Primera Parte ROSA TE LLAMO TU MADRE Segunda Parte LA CASA DE LOS FANTASMAS Tercera Parte GRAN DESFILE ARTISTICO

PRECIOS

LUNETAS Bs. 20. ANFITEATRO Bs. 15. GALERIA Bs. 10.

MIERCOLES

Monje Campero - Abaroa

La emocionante y grandiosa producción de aventuras leida por millones de personas ahora en TECNICOLOR.

FABULOSA - FORMIDABLE - SANGRIENTA



Todo el colorido y fantasía de la época pirata... y un valiente grumete luchando con unos sanguinarios bucaneros por la posesión de un tesoro!

Walt Disney presenta la famosa novela de Robert Louis Stevenson

La Isla del Tesoro

con BOBBY DRISCOLL ROBERT NEWTON - BASIL SYDNEY

Color por TECNICOLOR Producida por PERCE PEARCE - Dirigida por BYRON HASKIN Distribuida por RKO RADIO

ESPECTACULOS PARA HOY

MONJE CAMPERO. - Paqueta Rico y Alfredo Mayo, en el film en colores LA VIRGEN GITANA. Precios para matinee 34 y 20. - Tanda y noche 46 y 34. - Además en las tres funciones en noticiario de Brasil.

CINE LA PAZ. - Dana Andrews y Farley Granger en el film dramático EL DESTINO DE CONDENA. Además el noticiario boliviano N.º 17. - Precios para matinee 24. - Tanda y noche 46.

CINE EBRO. - En las tres funciones simultáneas de LA VIRGEN GITANA, con Paqueta Rico y Alfredo Mayo, en colores. - Precios para matinee 28 y 20. - Tanda y noche 30 y 20.

CINE ABAROA. - En las tres funciones el film en colores LA VIRGEN GITANA, con Paqueta Rico, Alfredo Mayo, y Lina Yegros. - Precios 28 y 20. - Tanda y noche 30 y 20.

CINE ROXY. - Matinee y tanda EL REVOLUTOSO, con Tin - Tan y Rebeca Iturbi. Noche doble: MUJERES EN MI VIDA y LA OTRA PRIMAVERA. - Precios para matinee 28 y 20. - Tanda y noche 30 y 20. - Además en las tres funciones el noticiario boliviano N.º 17.

COPACABANA. - Sesiones continuadas desde las 14 horas. MEDICO D EGUARDIA, con Armando Calvo. - Precio. B. 25.

CINE COLON. - Matinee doble: MISTERIOSO DOCTOR SATANAS, episodios del 7 al 9 y EL RENEGADO DE OKLAHOMA. - Tanda y noche, soberbio drama nocturno LA NOCHE AVANZA, con Pedro Armendariz. - Precios para matinee 28 y 20. - Tanda y noche 30 y 20.

TEATRO PRINCESA. - Telf. 2524. - Matinee, tanda y noche, en tecnicolor EL HOMBRE INOLVIDABLE, con Larry Park y Evelyn Keyes. - Matinee, 28. - Tanda y noche 31. - Además el noticiario boliviano N.º 17.

CINE PARIS. - Telf. 2380. - Matinee, tanda y noche TU ERES MI VIDA, con Glenn Ford y Evelyn Keyes, y el noticiario N.º 17. - Matinee, platea 28. - Tanda y noche 31.

CINE TESLA. - Telf. 2803. - Matinee, tanda y noche "2.000 MUJERES", con Phyllis Calvert y Patricia Roc. - Matinee, 34. - Tanda y noche 46.

CINE MIRAFLORES. - Matinee, tanda y noche "2.000 MUJERES", con Phyllis Calvert y Patricia Roc. Además el noticiario boliviano N.º 17. - Matinee, platea 28. - Alta 20. - Tanda y noche, platea 31. - Alta 22.

CINE MURILLO. - Matinee, tanda y noche, doble SANTA Y PECADO, con Zully Moreno y Arturo de Córdoba, y LA DOCTORA QUIERE TANGO con Mirtha Legrand. - Matinee, platea 28. - Alta 20. - Tanda y noche, platea 31. - Alta 22.

CINE SAN CALIXTO. - Sábado 30. - En funciones de matinee, tanda y noche, a horas 14, 17, 20 y 23, respectivamente, MUJER, film cómico, y LOS OLVIDADOS, con Estela Inda y Miguel Inclán. Precios para las tres funciones Bs. 15 y 10.

CINE MIGNON. - Matinee, tanda y noche LA ISLA DEL TERROR, TO DEL VIZCONDE. - Matinee, platea 18. - Alta 14. - Tanda y noche, platea 21. - Alta 16. - Además el noticiario boliviano N.º 17.

CINE BOLIVAR. - Matinee, tanda y noche, por última vez, un regio drama PANICO EN LA CALLE, con Richard Widmark, Pañi Douglas y otros. - Matinee y noche luneta 30. - Alta 23.

CINE AVENIDA. - Matinee, tanda y noche, un emocionante drama guerra, ROMANCE DE LOS SIETE MAHES, con John Wayne, Susan Hayward. - Matinee, luneta 28. - Alta 22. - Tanda y noche luneta 30. - Alta 23.

Exitosa actuación de Salvador Viveros

Santa Cruz, 29 (EL DIARIO). - Después de muchos años de ausencia ha retornado a su ciudad natal el artista cruceño Salvador Viveros, que hizo su primera presentación en el Teatro "Santa Cruz", con el más lisonjero de los éxitos.

El tenor Viveros tiene una larga trayectoria artística. Actuó en locales de primera calidad en los diferentes países que recorrió. En México filmó muchas películas. Es uno de los pocos artistas bolivianos que ha conseguido triunfos rotundos en el exterior.

Folklore Venezolano en E. Unidos

Nueva York, mayo, 28 (U.P.) - El cónsul general de Venezuela, señor Delfín Enrique Páez, inauguró oficialmente esta tarde en exposición de trabajos folklóricos venezolanos, en la escuela pública secundaria para niñas "Washington Irving".

Con tal motivo, el señor Páez pronunció breves palabras para expresar, entre otras cosas, el placer que le causaba comprobar el creciente interés de la juventud norteamericana por las cosas de los demás países del continente americano. Añadió: "Ya era tiempo. De todos los rincones de los Estados Unidos recibo diariamente cartas de niños, jóvenes y maestros en solicitud de informaciones generales concretas sobre Venezuela. Es la escuela la llamada a sembrar en la mente y en el corazón de los niños la conciencia de los ideales comunes de paz, cultura y fraternidad que deben estar como bandera los pueblos del Nuevo Mundo".

Después de referirse a la labor que hace Venezuela en ese sentido, felicitó a la Junta de Educación de la ciudad de Nueva York por la labor panamericana que realiza y tuvo frases de elogio para la directora de la escuela "Washington Irving", doctora Mary E. Meade, por la acogida dispensada a la exposición de trabajos folklóricos venezolanos.

Dicha exposición, que es la primera muestra circulante en su género procedente de la América Latina muestra una gran variedad de labores manuales, cerámica, manufactura de sombreros, juguetes, instrumentos musicales, ropas y utensilios para el artesanado.

Los trabajos exhibidos fueron hechos en los pueblos del interior de Venezuela, lejos de los grandes centros de población, y según la Junta de Educación de la ciudad de Nueva York pueden ser comparados como arte funcional con los de los campesinos de la región montañosa norteamericana de Kentucky.

Dr. Mario F. Vicchi

Ex-jefe de Urología del Instituto de Medicina Experimental de Buenos Aires ha trasladado su consultorio a la Avenida 6 de Agosto, 611 1er piso. Donde atiende de Lunes a Viernes de 17 a 19 horas. -Tel. 5939.

LINEA AEROPOSTAL VENEZOLANA

Itinerario en: TRANSCONTINENTAL

MURIO EL FAMOSO DIBUJANTE FRANCES EDMUND DULAC

Londres, 29 (U.P.) - Falleció hoy en esta ciudad a la edad de 70 años el famoso artista y dibujante Edmund Dulac.

Su nombre es tan familiar por haber sido el que ilustró los famosos cuentos de hadas Las Mil y Una Noches, el Rubaiyat de Omar Khyam, Simbad el Marino, varios cuentos de Andersen y el poema Las Campanas de Edgar Allan Poe.

Dulac nació en Francia, en la ciudad de Toulouse, el 22 de octubre de 1882, pero se hizo ciudadano británico en 1912.

Exhibió sus primeros cuadros en el salón de París en 1904 y 1905 y luego realizó exposiciones en Londres de retratos, caricaturas, decorados e indumentaria teatral.

En 1937 diseñó la estampilla conmemorativa de la coronación del Rey Jorge VI. Dulac estudió en la Escuela de Bellas Artes de Toulouse y se graduó en la Universidad del mismo nombre.

COMUNICADO DE LA "A.M.I.G."

El Directorio de la Asociación de Mutilados e Inválidos de Guerra, se complace comunicar a los señores socios residentes en esta ciudad e interior de la República, que la compensación al hogar de Bs. 4.000.— gestionada ante los poderes públicos con la patriótica cooperación del señor Ministro de Hacienda y Estadística, Dr. Federico Gutiérrez Granier, y el señor presidente del Comité de Estabilización Monetaria, se encuentra, con informe favorable, pendiente de ser aprobado en Consejo de Ministros.

El Directorio. La Paz 27 de mayo de 1953.

Universidad Mayor de San Andrés

AVISO N.º 32 Facultad de Filosofía y Letras

Cursos Libres de Idiomas Se pone en conocimiento del público interesado que los cursos de italiano se dictarán con el siguiente horario:

PARA PRINCIPIANTES Martes de 5 a 6 p.m. Miércoles de 6 a 7 p.m. Viernes de 7 a 8 p.m.

PARA AVANZADOS Martes y Viernes de 6 a 7 p.m.

Quedan abiertas las inscripciones para los cursos de ruso, a cargo del profesor Andre Jean Limansky, a partir del 1º de junio. Las inscripciones se recibirán en la Secretaría de la Facultad de Filosofía y Letras, los días lunes, miércoles y viernes, de 6.30 a 7.30 p.m. La Paz, 25 de mayo de 1953.

DEPARTAMENTO DE AGUAS POTABLES

Convocatoria a propuestas

Habiéndose declarado desierto la anterior convocatoria, por orden del Sr. Alcalde Municipal, se convoca nuevamente a propuestas para la construcción del túnel de desvío de Hampaturi (Túnel No. 1).

Las Empresas Constructoras interesadas deberán solicitar los Pliegos de Condiciones General y Técnico en la Dirección de Aguas Potables de esta H. Alcaldía. El plazo para la presentación de propuestas vence impostergablemente el día lunes 16 de junio a horas 18, debiendo los proponentes presentarlas a la Oficina Mayor de la Alcaldía con todos los requisitos legales. La Paz, 26 de mayo de 1953

Carlos Ponce Sanjinés, Oficial Mayor de la Municipalidad.

DIRECCION GENERAL DE PRODUCCION Direccion de Hidráulica

Prórroga para la presentación de propuestas

Se comunica a los interesados en la provisión de material hidráulico que el plazo para la presentación de las propuestas ha sido prorrogado hasta el día 20 de junio próximo.

La Paz, 28 de mayo de 1953.

Gral. ALFONSO QUINTEROS Subsecretario de Defensa Nacional.

"ROSA DE ABOLENGO" CONTINUA!!

MARTES Cine LA PAZ

Una historia que llega al corazón por sus revelaciones conmovedoras de un idilio secreto y de los más emocionantes sucesos.

¡Un NUEVO capítulo en la vida de la Sra. Míniwer! Esta es la emocionante secuela de una de las más aplaudidas películas hechas por la Metro-Goldwyn-Mayer!



La M-G-M presenta a GREER GARSON - WALTER PIDGEON Romance de una Esposa (THE MINIVER STORY) EN OTROS ROLES JOHN HODIAK - LEO GENN LE ROGAMOS NO REVELAR EL DRAMÁTICO DESENLACE!

Teatro Municipal HOY HOY

GRAN FIESTA DE ARTE CONMEMORANDO LAS

100 Representaciones de la

CIA. DEL TEATRO NACIONAL

1ª Parte "ROSA TE LLAMO TU MADRE" Tres actos plenos de humorismo

2ª Parte "LA CASA DE LOS FANTASMAS" Un acto de risas y misterio

3ª Parte MONUMENTAL DESFILE

con... LA ORQUESTA HABANA-CUBA

El conjunto melódico "Los Tres Indios". La cancionista Goya Veizaga. El conjunto "Ritmo y Melodía". La orquesta "Supay Yockallas" y otros...

PLATEA Bs. 20.

MONJE CAMPERO HOY

Tiene el agrado de ofrecer a partir de hoy un interesante y novedoso documental brasileño.

NOTICIERO DEL BRASIL

Donde podrán verse todas las avanzadas obras del FERROCARRIL CORUMBA-SANTA CRUZ. Una sacrificada empresa al servicio de la Patria.

SEPELIOS

CARMELA GUZMAN DE SORIA (q.e.p.d.). Ha dejado de existir, confortada con los auxilios de la Santa Religión Católica y la Bendición Papal. Mayor Daniel Soria R., esposo; Gladys, María del Carmen y Daniel Armando Soria, hijos; Edgar Soria C., hijo político; Pedro Velasco, padre; Rosa v. de Silles, madre política; Modesto Cordero Guzmán, Arturo V. Guzmán y Josefina G. de Torres, hermanos; Julio Soria, Jesús de Mollinedo, Blanca S. de Pinell, Clara G. de Guzmán, Alda de Cordero y Alfredo Torres, hermanos políticos; los primos, sobrinos y demás familiares, ruegan a sus relaciones y personas piadosas, se dignen concurrir a la traslación de los restos mortales de la extinta, al Cementerio General el día de hoy sábado a horas 16 (4 p.m.) El cortejo fúnebre partirá de la calle Inquisitiva casa N° 257. Atención que comprometerá la gratitud de la familia doliente. El duelo se recibe por tarjeta.

MISAS

BRUNO MOLLOJA (q.e.p.d.). Odina Molloja Hoyos, Ranulfo Molloja Hoyos, y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas, se dignen concurrir a la misa que recordando el primer mes de su sentido fallecimiento, mandarán a oficiar en la Catedral de Nuestra Señora de La Paz, el día 30 del presente mes a horas 9 y 30 favor que comprometerá la gratitud de la familia.

REUNIONES.

La Fraternidad "San Antonio" ofrece hoy un baile en la residencia del doctor Gastón Maldonado, celebrando el sexto aniversario de su fundación. La señorita María Eugenia Iturralde ofrecerá un coctel a sus jóvenes relaciones el día lunes con motivo de celebrar su cumpleaños. Esta tarde en Chijini Club se llevará a cabo la fiesta infantil en honor de los hijos de los súbditos ingleses. La señora Jelitta M. de Castillo invitó un te a sus amigas con motivo de su cumpleaños. Sonia Díaz Romero Aguirre ofrecerá una fiesta a sus amigas celebrando su cumpleaños. Roxana Herminia Montero Céspedes Salinas reunirá mañana a sus amiguitas en una fiesta infantil. El "Rampla Junior's Club" ofrecerá el próximo domingo una despedida de solterío al señor Oscar Florido. Los esposos Mario Olmos P. y Julia Uriona de Olmos, ofrecieron el día de ayer un te-coctel a los amiguitos de su hijo Mario Enrique, conmemorando su primer aniversario natal. COMPROMISOS.—Se ha formalizado el compromiso matrimonial de la señorita Luisa Flores B. con el Sr. Segundo Aramayo. La boda se llevará a cabo en breve con carácter privado. MATRIMONIOS.—Con carácter privado será bendecido hoy el matrimonio de

Crónica Social

la señorita Mary Tamayo Trigo con el señor Jorge Machicao Arguedas. Hoy tendrá lugar el matrimonio de la señorita Clara von Boeck con el señor José Claire. Serán padrinos del matrimonio religioso por parte de la novia el señor Luis Claussen y la señora Isabel von Boeck de Claussen; del civil el señor Guillermo Soria Gamarra y la señora Lilia von Boeck de Soria; testigos los Sres. Humberto Vásquez Machicado, Carlos von Boeck, Luis Villarejos y Eugenio von Boeck. Por parte del novio serán padrinos del religioso el señor José Claire y la señora Virginia B. de Claire; del civil Augusto Viñeira y señora Concepción de Viñeira; testigos José Fabre Vlacarra, Alberto Méndez, Eduar de Rocha y Dr. Jorge Elguera. ACTUACIONES.—El día de hoy, a horas 10 a.m. en el colegio Inglés Católico, se llevará a cabo la solemne coronación de la Santísima Virgen. Debiendo ser coronada por la señorita Beatriz Aparicio S. elegida por voto de sus compañeras.

Dicho acto será precedido por una misa de campaña, en el patio central del establecimiento. El Instituto Americano 1010 se realizó un acto literario en honor de las madres de los alumnos de dicho plantel educacional. COMPAÑERA PREDILECTA DEL INSTITUTO NORMAL SUPERIOR.—La señorita Alcira Zuleta Cardona ha sido elegida "Compañera Predilecta" del Instituto Normal Superior. Su fiesta tendrá lugar mañana. Con este motivo, las misas se oficiarán desde horas 6 a 11. A horas 8, habrá una misa de comunión general. A las 12 solemne Procesión de la Imagen del Señor del Gran Poder. EN HOMENAJE A MARIA AUXILIADORA Con motivo de la festividad de la Virgen María Auxiliadora se realizarán solemnes actos religiosos, conforme a la siguiente distribución religiosa: Hs. 9 misa de comunión general por el R.P. Luis Ramos, Inspector Provincial de la orden de los Salesianos. Hs. 10 y 30, el Nuncio Apostólico de S.S. Mons Sergio Pignoldi celebrará la solemne Procesión de la imagen de María Auxiliadora. Recorrerá el siguiente trayecto: Av. 16 de Julio, Plaza Pérez Velasco, Av. Mariscal Santa Cruz, Plaza San Francisco debiendo retornar hasta la Cripta del Colegio Don Bosco. Nos encargamos por nuestro intermedio a todo el pueblo católico boliviano, a las congregaciones y asociaciones católicas.

CULTO CATOLICO

SOLEMNE NOVENA DEL SEÑOR DEL GRAN PODER

En el templo de los RR.PP. de la orden de los Agustinos, se reza hoy, el último día de su novena. Acto al que concurren numerosos fieles creyentes y personas devotas sin distinción de clases sociales. El horario del novenario es el siguiente: Hs. 8, misa y novena. Por la noche a las 19.30, rosario, novena, plática a cargo del R.P. Remón de la comunidad de los Redentoristas, exposición del Santísimo, cánticos sagrados y bendición con S.D.M. Su fiesta tendrá lugar mañana. Con este motivo, las misas se oficiarán desde horas 6 a 11. A horas 8, habrá una misa de comunión general. A las 12 solemne Procesión de la Imagen del Señor del Gran Poder.

EN HOMENAJE A MARIA AUXILIADORA

Con motivo de la festividad de la Virgen María Auxiliadora se realizarán solemnes actos religiosos, conforme a la siguiente distribución religiosa: Hs. 9 misa de comunión general por el R.P. Luis Ramos, Inspector Provincial de la orden de los Salesianos. Hs. 10 y 30, el Nuncio Apostólico de S.S. Mons Sergio Pignoldi celebrará la solemne Procesión de la imagen de María Auxiliadora. Recorrerá el siguiente trayecto: Av. 16 de Julio, Plaza Pérez Velasco, Av. Mariscal Santa Cruz, Plaza San Francisco debiendo retornar hasta la Cripta del Colegio Don Bosco. Nos encargamos por nuestro intermedio a todo el pueblo católico boliviano, a las congregaciones y asociaciones católicas.

TEMPLO DE LA RECOLETA

En el templo de la Recoleta, se reza el Mes de María a horas 20. Mañana, como conclusión de este acto religioso, se oficiarán las misas desde horas 6 a 10. Por la noche a horas 20, solemne Procesión claustral.

EN HONOR DEL SEÑOR DEL GRAN PODER

Ayer, a horas 19, se efectuó la Procesión de la imagen histórica del Señor del Gran Poder, la misma que salió de la Basílica Menor de San Francisco de Asís hasta la Iglesia de la zona populosa de Chijini. Acompañaron centenares de personas devotas de la imagen.

El horario para las actuaciones religiosas de hoy, es el siguiente: Hs. 8, embanderamiento general de la zona. Hs. 16, entrada de comparsas autóctonas. Hs. 19, iluminación de la zona. Hs. 20, terminación de la novena y solemnes vísperas cantadas por el R.P. Justo Pastor Taboada. Hs. 21.30, quema de fuegos pirotécnicos. Hs. 22, verveña popular. Mañana, habrá misas desde horas 9 a 11.

DE LA VIRGEN DE LA PAZ

En la Basílica Metropolitana hoy, a horas 16 se cantarán Salves en honor de la Virgen de La Paz.

DE LA VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO

En la Iglesia de San Juan de Dios, a horas 17.30, rezo del santo rosario ante el altar de la Virgen del Perpetuo Socorro. MISAS Catedral de nuestra Señora de La Paz.— De 7.30 a 10.30. San Agustín.— Hs. 10 y 10.45 A horas 17, rezo del catecismo especialmente para los niños de la parroquia a cargo del R.P. Manuel Saavedra. San Pedro.— Hs. 8.30. A las 19, rezo del Mes de María con plática moral del R.P. Armando Gutiérrez Granter. San Sebastián.— Hs. 9. Santo Domingo.— De 8 a 11. San Francisco.— De 6.30 a 10. Mañana de horas 5 a 11. En la Merced.— De 8 a 11. Hs. 18 y 30, rezo del Mes de Mayo.

TEMPLO DEL ROSARIO.— Hs. 8 y 9.

TEMPLO DE LA VIRGEN DE RECOLETA.— Hs. 19, rezo del Mes de María.

TEMPLO PARROQUIAL DE OBREROS.— 7 y 9.

CAPILLA DE LAS SIERRAS DE MARÍA.— 6.45.

CAPILLA DE MARÍA AUXILIADORA 7.

CAPILLA DE LOS SAGRADOS CORAZONES.— 6.30.

CAPILLA DEL HOSPICIO DE SAN JOSÉ.— 6.30.

CAPILLA DE LAS CONCEPCIONISTAS.— 7.

CAPILLA DE LAS ADORATRICES.— 7.

TEMPLO DE LA VIRGEN DE COPACABANA.— Hs. 9.

TEMPLO DEL MONTICULO DE SOPOCACHI.— Hs. 8.

TEMPLO DEL MONASTERIO DE LAS MADRES CARMELITAS DESCALZAS.— Hs. 7.15.

CAPILLA DE VILLA VICTORIA.— 7.30 y 8.

PARROQUIA DEL SEÑOR DEL ESPÍRITU SANTO.— 8 y 9.

CAPILLA DE LA VIRGEN DEL ROSARIO DE POMPEYA.— Hs. 9.

PARROQUIA DE LOS PADRES CARMELITAS DE SOPOCACHI.— 8.

EL MISTERIO DEL DOLOR

Por: Oscar H. Romaguera

Nueva York, 29.— Para el lego naturalista el dolor es claro. Es un estímulo nocivo cuya intensidad puede variar desde mera molestia hasta agonía; lo más importante es evitarlo a toda costa. Sin embargo, los científicos saben que tal sensación es vital para nuestro bienestar. El sufrimiento que produce la caries dentaria nos advierte de ver al dentista. Si tocamos una estufa caliente, el dolor causa una acción refleja muscular que nos hace retirar la mano antes de recibir más daño. El dolor del apéndice infectado o de las úlceras nos indica la necesidad de buscar ayuda médica.

A pesar del hecho de que la comprensión del dolor tiene una profunda influencia en la búsqueda científica para métodos de aliviar el sufrimiento humano, los hombres de ciencia tienen relativamente poca información acerca de la naturaleza de este fenómeno. El dolor — tan real para la persona que lo sufre — es aún en su mayor parte un misterio para la ciencia.

Los científicos saben que el dolor depende, a lo que parece, de la conciencia, así como de otros factores psíquicos y físicos. Una persona sometida a la cirugía no siente dolor mientras se halla anestesiada. Y en situaciones de extrema tensión — como en una batalla, o en el momento de un accidente severo — los estímulos que ordinariamente causarían dolores agudos pueden pasar desapercibidos.

EL DOLORIMETRO En la tentativa para aprender más acerca de este mecanismo, los científicos han perfeccionado una máquina conocida por dolorímetro, la cual mide el dolor en términos de la cantidad de calor necesaria para producirlo. Han aprendido que cuando se aplica a la piel calor de cierta intensidad básica, habrá de producir dolor para casi todos — pero que diferentes personas son capaces de soportar el dolor por períodos de tiempo diferentes, y de intensidades distintas.

Casi todos los receptores corporales del dolor se hallan situados cerca de la superficie de la piel — un hecho que explica por qué al principio una cortadura superficial es usualmente más penosa que una profunda. Los impulsos de dolor que parten de los receptores son transmitidos por conductos nerviosos especializados hasta la parte del cerebro que cuida de las sensaciones de calor, frío y dolor.

TRANSMISION DEL DOLOR Sábese asimismo que el dolor es transmitido por dos tipos diferentes de fibras nerviosas. Los "dolores rápidos" son transmitidos por fibras grandes envueltas conocidas como del tipo A, a una velocidad de unos 100 metros por segundo — o sea, aproximadamente a la del recorrido de una moderna aeronave. Los "dolores lentos" se mueven a lo largo de fibras del tipo C, las cuales son de menor diámetro, a una velocidad como de un metro por segundo, o sea, con la rapidez del andar del hombre.

Esta diferencia de velocidad explica las distintas sensaciones que se experimentan cuando, por ejemplo, un objeto pesado cae sobre la punta del pie. Primeramente se siente un dolor "rápido" bien localizado y, después de un momento, este es reemplazado por otro dolor "lento" palpitante que se comunica a todo el pie y el cual puede durar por algún tiempo.

El dolor y el temor del dolor están unidos inseparablemente con nuestras vidas desde el nacimiento hasta la muerte. De hecho, la vida no podría existir sin él. Los científicos, que tratan constantemente de rechazar los límites de lo desconocido, están trabajando para resolver este más importante misterio. Pocos ramos de la investigación médica son más interesantes tanto para el lego como para el científico.

Las propuestas se presentarán en la Oficialía Mayor de la Municipalidad hasta horas 11 del día 13 de junio próximo, en papel sellado y timbre de ley, acompañando el certificado bancario de la garantía legal.

La Paz, 26 de mayo de 1953

Carlos Ponce Sanjinés, Oficial Mayor de la Municipalidad.

temperatura para producirlo. Han aprendido que cuando se aplica a la piel calor de cierta intensidad básica, habrá de producir dolor para casi todos — pero que diferentes personas son capaces de soportar el dolor por períodos de tiempo diferentes, y de intensidades distintas.

Casi todos los receptores corporales del dolor se hallan situados cerca de la superficie de la piel — un hecho que explica por qué al principio una cortadura superficial es usualmente más penosa que una profunda. Los impulsos de dolor que parten de los receptores son transmitidos por conductos nerviosos especializados hasta la parte del cerebro que cuida de las sensaciones de calor, frío y dolor.

TRANSMISION DEL DOLOR Sábese asimismo que el dolor es transmitido por dos tipos diferentes de fibras nerviosas. Los "dolores rápidos" son transmitidos por fibras grandes envueltas conocidas como del tipo A, a una velocidad de unos 100 metros por segundo — o sea, aproximadamente a la del recorrido de una moderna aeronave. Los "dolores lentos" se mueven a lo largo de fibras del tipo C, las cuales son de menor diámetro, a una velocidad como de un metro por segundo, o sea, con la rapidez del andar del hombre.

Esta diferencia de velocidad explica las distintas sensaciones que se experimentan cuando, por ejemplo, un objeto pesado cae sobre la punta del pie. Primeramente se siente un dolor "rápido" bien localizado y, después de un momento, este es reemplazado por otro dolor "lento" palpitante que se comunica a todo el pie y el cual puede durar por algún tiempo.

El dolor y el temor del dolor están unidos inseparablemente con nuestras vidas desde el nacimiento hasta la muerte. De hecho, la vida no podría existir sin él. Los científicos, que tratan constantemente de rechazar los límites de lo desconocido, están trabajando para resolver este más importante misterio. Pocos ramos de la investigación médica son más interesantes tanto para el lego como para el científico.

Las propuestas se presentarán en la Oficialía Mayor de la Municipalidad hasta horas 11 del día 13 de junio próximo, en papel sellado y timbre de ley, acompañando el certificado bancario de la garantía legal.

La Paz, 26 de mayo de 1953

Carlos Ponce Sanjinés, Oficial Mayor de la Municipalidad.

MUNICIPALIDAD DE LA PAZ

Convocatoria a propuestas

Por orden del Sr. Alcalde Municipal y por haberse declarado desierto la anterior convocatoria, se convoca nuevamente a propuestas para la construcción de mampostería de piedra de 2 bloques transversales vertederos en el río de La Paz, en la región de La Florida, de acuerdo a los planos y pliegos de especificaciones técnicas que serán proporcionados por la Dirección de Canalización y Alcantarillado.

Las propuestas se presentarán en la Oficialía Mayor de la Municipalidad hasta horas 11 del día 13 de junio próximo, en papel sellado y timbre de ley, acompañando el certificado bancario de la garantía legal.

La Paz, 26 de mayo de 1953

Carlos Ponce Sanjinés, Oficial Mayor de la Municipalidad.

MUNICIPALIDAD DE LA PAZ

Convocatoria a Propuestas

Por orden del señor Alcalde Municipal, se convoca a propuestas para la provisión de cal, destinada a la neutralización del agua de consumo de la ciudad de La Paz. Los Pliegos de Condiciones y Especificaciones, serán proporcionados en el Departamento de Aguas Potables de la Municipalidad.

Las propuestas deberán ser presentadas en sobre sellado y de acuerdo con los Pliegos citados, hasta horas 18 del día 23 de junio próximo, en la Oficialía Mayor de la Alcaldía.

La Paz, mayo de 1953.

El Oficial Mayor de la Alcaldía Municipal.

SU HOROSCOPO PARA HOY



Sábado, mayo 30. — Los que nacieron bajo esta fecha suelen salir con el carácter muy serio. Les gusta adquirir conocimientos y tienen la habilidad de enseñar a los otros. Serán grandes conferenciantes y maestros. Su originalidad y habilidad para presentar los hechos en una forma interesante, les da ventaja sobre otros por lo bien que saben expresarse.

Tienen también una gran facilidad de palabra, y tienen un verdadero éxito si eligen la literatura como su trabajo profesional. Son amantes del drama, y les atraerá mucho el teatro. Hay muchos campos en los que puede triunfar. Pero debe seleccionar uno determinado y dedicarse a ese.

Aun cuando sus emociones son profundas, no están inclinados a ser demostrativos. Son amantes de la música, y saben apreciar la mejor. Tendrán talento, si lo cultivan, también para la música. Tienen el don del análisis de las cosas, y podrán tomar una serie de hechos y enjuiciarlos con justicia. Se dice que las estadísticas se hicieron para probar las cosas que queremos probar. Su interés en las ciencias puede extenderse hasta un laboratorio experimental con resultados felices. Usted será el dueño de su suerte. Las estrellas le han concedido mucho talento. Debe, pues, tratar de desarrollarlo. Es la única forma de conquistar el nombre y la fama que las estrellas profetizan corresponderle por derecho desde su nacimiento.

INFLUENCIAS CELESTES PARA MAÑANA ¿Qué le auguran las estrellas para mañana? Busque su signo en la columna siguiente y gulese por los presagios estelares.

DOMINGO, mayo 31 GEMINI mayo 22-junio 21. — Siga sus planes tratando de vencer hasta las dificultades del viento.

CANCER (junio 22-julio 23). — Usted puede hacer planes para un día social en casa, para reciprocitar a los que le han obsequiado anteriormente.

LEO (julio 24-agosto 23). — Termine el mes con optimismo. Vendrán mejores tiempos, para que lleve a cabo todos los planes acertadamente.

VIRGO (agosto 24-sept. 23). —

Si dispone de algún tiempo libre ponga al día su correspondencia.

LIBRA (sept. 24-oct. 23). — Trate de salir al aire libre al punto de hacerlo hoy. El aire fresco siempre es saludable.

ESCORPION (oct. 24-nov. 22). — Si puede salir al campo, sería magnífico. Si se encuentra con un conejito el sermón tendrá un mensaje especial para usted.

SAGITARIO (nov. 23-dic. 22). — El asistir a la iglesia siempre es un consuelo. El sermón tendrá un mensaje especial para usted.

CAPRICORNIO (dic. 23-enero 20). — Si le favorece el tiempo, haga planes de diversión con su familia. Mucho cuidado al conducir por carreteras aglomeradas.

ACUARIO (enero 21-feb. 19). — Continuar su día de fiesta y de vacaciones. La lluvia y algunos amigos le traerán una felicidad inesperada.

PISCIS (feb. 21-marzo 20). — De no ser posible salir de viaje un tiempo, haga un corto viaje por automóvil.

ARIES (marzo 21-abril 20). — Salga al aire libre nuevamente. El descanso en el campo le servirá de estímulo.

TAURO (abril 21-mayo 21). — Después de los servicios en la iglesia, descanse todo el día. El mes terminará con una alegría.

JOSE DAVID A.

MEDICO INTERNISTA De la Facultad de Medicina y Hospitales de Nápoles (Italia).

Medicina Interna. Niños - Enfermedades Venéreas, especialmente: Afeciones de Estómago, Hígado, Vías biliares etc. - Consultorio: Edificio Chain - Potosí N° 501 - Oficina N° 1, de horas 10 a 12 y 15 a 18.



URGENTE

Se necesita maestro competente para preparar niño 5º año primaria.

ASPIAZU 340 Bajos.

HOTEL LA PAZ

OFRECE

sus magníficos Salones de Fiestas para reuniones de sociedad, cocktails, banquetes, etc.

TRATAR: ADMINISTRACION DEL HOTEL LA PAZ. Avenida Camacho esquina Colón.

SUCRE TENNIS CLUB

Se convoca por segunda vez a los socios a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, que se realizará hoy, a horas 18, en su local de la Avenida Busch, con el número de concurrentes, de conformidad a sus Estatutos, para tratar los siguientes asuntos:

Informe anual, balance general y elección del nuevo Directorio para la gestión 1953-1954. La Paz, 30 de mayo de 1953. EL DIRECTORIO.

THE CATHOLIC DIGEST

Hace saber a sus favorecedores y al público en general, que se han inaugurado concursos mensuales de fotografías artísticas para interés periodístico, con premios como sigue:

1er. premio \$us. 50.— 2º " " 25.— 3er. " " 2 a 6 premios de \$us. 10.—

Mayores datos proporcionará el Distribuidor Exclusivo GUSTAVO TEJERINA Indaburu 316 Comercio 322 Casilla 1362 La Paz.

A LA COLECTIVIDAD ARGENTINA Y AL PUBLICO EN GENERAL:

La AGENCIA DE PUBLICACIONES AMERICANAS, ha tomado a su cargo la distribución exclusiva en Bolivia de los prestigiosos diarios argentinos "La Prensa" y "Democracia". Estos llegan con tres días de demora, y la colectividad argentina y público en general, que desea suscribirse debe acudir a las siguientes direcciones: Comercio N° 322 e Indaburu 316 o Casilla 1362, para reservación de sus ejemplares, que serán entregados en domicilio.

"La Prensa" y "Democracia", son dos órganos de prensa conocidos continentalmente, y en sus páginas registran amplias informaciones y comentarios sobre la actualidad mundial. El primer diario, además tiene una página completa sobre las actividades del sindicalismo latinoamericano, y el segundo, publica los famosos comentarios de "Descartes".

La Paz, Bolivia, mayo 30 de 1953.

RESULTADOS DE NUESTRO SORTEO

"DIA DE LA MADRE"

CANJEADOS HASTA EL NUMERO 046518

- 1) Un Juego de Living N° 24.762
2) Una Cocina eléctrica N° 08.751
3) Un Frigidaire eléctrico N° 41.595
4) Una Aspiradora eléctrica A. E. G. N° 19.668
5) Una Vajilla para mesa N° 41.446
6) Una Radio TELEFUNKEN N° 45.904

La Paz, 26 de mayo de 1953.

CITACION

A los Comerciantes Minoristas en Abarrotes

Se cita a todos los Asociados del Sindicato de Comerciantes Minoristas en Abarrotes, a la Asamblea General que se llevará a cabo en el local de la Cámara Nacional de Comercio el día 19 de junio a horas 18 (6 p.m.), con motivo de dar a conocer el informe evacuado por la Asociación de Contadores.

Se recomienda puntual asistencia a esta Asamblea por cuanto será presidida por el señor Inspector General de Trabajo. La Paz, 28 de mayo de 1953. GUILLERMO MUÑOZ DE LA BARRA, Inspector General del Trabajo.

DEPORTIVO CHACO, OPTIMISTA, ENFRENTA HOY A NORTHERN

EL DIARIO

La Paz, Sábado 30 de Mayo de 1953.

Bill Vukovich es el Favorito en la Prueba de Indianápolis

Indianápolis, mayo 29 (UP).— Los peritos vaticinan que el ganado de la famosa carrera de 500 millas que se disputará mañana por trigésimaséptima vez en la conocida pista de esta ciudad, establecerá un nuevo récord de velocidad y recibirá un premio mayor que ninguno de los anteriores ganadores de dicha prueba.

Los apostadores creen que el veterano volante Bill Vukovich será el triunfador entre los 33 participantes en esta dura prueba que se celebra todos los años el día 30 de mayo, que es la fecha designada en este país para honrar a los soldados norteamericanos caídos en las guerras.

Vukovich, que solamente ha participado en dos ocasiones anteriores en la carrera de Indianápolis, logró en las pruebas de eliminación una velocidad promedio de 138.392 millas por hora, y ganó el derecho a ocupar la posición interior al comenzar la carrera. El año pasado Vukovich se mantuvo en primer puesto durante las primeras 150 vueltas y se hallaba con una ventaja de 25 segundos y a sólo ocho vueltas de lograr el triunfo cuando su máquina sufrió una avería y tuvo que abandonar la carrera.

Por lo general cuatro o cinco volantes tienen las simpatías de los peritos y los apostadores, pero este año Vukovich es indiscutiblemente el más destacado de todos. Otros que se mencionan con probabilidades de triunfo son Freddie Agabashian, Bill Holland, Johnnie Parsons, Tony Bettenhausen y Jack McGrath.

La prueba consiste de 200 vueltas de 2-1/2 millas cada una, y este año el ganador de cada vuelta recibirá un premio de 150 dólares. Es posible que el total de premios ascienda a 240.000 dólares y que el ganador reciba alrededor de 65.000 dólares. El vencedor el año pasado, Troy Ruttman, recibió la suma de 61.743.18, pero ganó poco dinero en premios de vueltas. Este año Ruttman no participará debido a lesiones sufridas, y sólo dos ex-campeones —Holland y Parsons— tratarán de repetir sus hazañas.

JUAN MANUEL FANGIO BATIÓ AYER EL RECORD OFICIAL DE PISTA, EN ALBI

Albi, mayo 29 (UP).— El automovilista argentino Juan Fangio batió hoy el record oficial de la pista local de 8.901 metros al hacer la vuelta en las primeras pruebas en 2 minutos, 55 segundos y 2 décimas, a un promedio de 182 kilómetros y 898 metros por hora.

El record anterior pertenecía a su compatriota y compañero, Froilán González, que lo estableció en 1952 con una velocidad media de 172 kilómetros y 377 metros por hora.

Fangio, que pilotó un poderoso coche británico "BRM", causó sensación en el público al pasar como un bólido frente a las tribunas.

Durante las pruebas del año pasado, Fangio alcanzó la misma velocidad, pero no logró terminar la carrera por fallas mecánicas de su "BRM". Este coche fue revisado a fondo durante el invierno y ahora parece estar en óptimas condiciones.

González, tripulando también un "BRM" hizo hoy la vuelta en 2 minutos, 58 segundos y 9/10 a una velocidad media de 179 kilómetros y 115 metros por hora. El británico Ken Wharton, con otro "BRM" marcó el tiempo de 3 minutos, 2 segundos y 2/10, a un promedio de 175 kilómetros 878 metros por hora.

HOY SE CORREN EN INDIANAPOLIS LAS QUINIENTAS MILLAS

Indianápolis, 29 (U.P.).— Treinta y tres coches, que arrancarán en grupos de dos o tres, tomarán parte mañana en la célebre carrera de "las quinientas millas" y los promedios de los participantes están tan cercanos, que solo Bill Vukovich ha logrado una media superior a 138 millas por hora.

Vukovich, que tiene el número catorce, arrancará en el primer grupo, junto con Fred Agabashian y Jack McGrath. Su tiempo promedio es de 138.392 millas por hora. Sus más cercanos competidores son Bill Holland, que alcanzó —137,861 y Johnny Parsons, con —137,667.

El tiempo de Vukovich solo ha sido superado en tres ocasiones anteriores y se le conceden grandes probabilidades de un triunfo, que el año pasado no llegó a alcanzar al sufrir una avería cuando solo le faltaban diez minutos para terminar en primer lugar.

Troy Ruttman, que ganó la carrera de 1952, no podrá competir en la de mañana por estar reponiéndose de las lesiones que sufrió en una reciente competencia. Parsons y Hollan, que siguen situados en la calle Yanacocha No. 556 (frente al Colegio Nacional Avachuco), en la que elegirán a los nuevos dirigentes con el número de asistentes.

ELECCIONES EN EL CLUB "BUSCH"

No habiendo llegado a la mayoría que prescriben los estatutos, el Club Nacional de Tiro y Esgrima "Germán Busch" ha convocado a Asamblea General para esta tarde a horas diez y ocho y treinta (18 y 30), en el local de los Inválidos de Guerra situado en la calle Yanacocha No. 556 (frente al Colegio Nacional Avachuco), en la que elegirán a los nuevos dirigentes con el número de asistentes.

AGUA POTABLE Y REGADÍO

La Dirección de Hidráulica del Ministerio de Defensa Nacional ofrece a los señores industriales, agricultores y ganaderos de toda la República, agua potable a bajo costo, mediante pozos artesanos, cuyos trabajos garantizados y de rápida ejecución, se efectúan mediante sistemas modernos.

Para informaciones amplias recurra al 8º piso del Ministerio de Defensa Nacional, Dirección de Hidráulica.

Banco Central de Bolivia

AVISO

"Vales de Oro"

Se pone en conocimiento del público que este departamento, continuará canjeando los "vales oro" con cheques a la orden de los tenedores sin requisito ni trámite alguno, estos cheques de color rosado con la inscripción "Decreto Supremo No. 3404 de 14/5/53", podrán ser negociados en el mercado libre de cambios sin restricción alguna.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA
Departamento Monetario.

FUTBOL OBRERO

Por el campeonato obrero de fútbol que controla la Asociación Deportiva Obrera, el sábado y domingo próximos, se jugarán los siguientes partidos:

DIA SABADO 30
Horas 13.50. — Segunda Div. Chabonoma vs. Florida. — Arbitro: E. Landivar.
Horas 14.50. — Segunda Div. — Unión Deportiva vs. Dep. La Paz. — Arbitro: Sánchez.
Horas 15.50. — Segunda Div. — Unión Ocoima vs. Pichincha. — Arbitro: E. Landivar.
Horas 16.50. — Segunda Div. García vs. Grimoird. — Arbitro: Sánchez.
Delegado de cancha del Club Gardola.
Director de Turno, señor Eduardo Gutiérrez.

DIA DOMINGO 31
Horas 7. — Segunda Div. — Badillo vs. Rosaneta. Arbitro: O. Barboza.
Horas 8. — Segunda Div. Central Belén vs. Panasa. — Arbitro: O. Barboza.
Horas 9. — Segunda Div. De Col vs. Macaca. — Arbitro: W. Cuenca.
Horas 10. — Segunda Div. Hacoa vs. Murillo Nimbles. — Arbitro: L. Montaña.
Horas 11. — Ira. de Honor. — San Lucas vs. Oriental. — Arbitro: W. Cuenca.
Horas 12. — Reservas: San Lucas vs. Oriental. Arbitro: L. Montaña.
Horas 13. — Segunda Div. Bañados vs. Panasa. — Arbitro: W. Cuenca.
Horas 14. — Ira. de Ascenso. — Armentia vs. Obrer. Gilbert. — Arbitro: V. Araujo.
Horas 15. — Segunda Div. Amoreira vs. Boedo Juniors. — Arbitro: J. Lara.
Horas 16. — Ira. de Honor. — Eucore Palace vs. New Players. — Arbitro: V. Araujo.
Horas 17. — Segunda Div. Palmeiras vs. Boedo Juniors. — Arbitro: J. Lara.
Delegados de cancha: Por la mañana del Club Huacacalla. Por la tarde del Club Huariña.
Directores de turno: Por la mañana, Sr. Ernest Landivar. Por la tarde, Sr. Saturnino Blanco.

Futbol en Sopocachi
Partidos que se juegan el domingo por este torneo:
Segundas de Ascenso:
Horas 12.15 Serie "B" Atlético Oruro vs. Tejerina. Arb. Germán Vega.
Hs. 13.20 Serie "A" Atlético Ecuador vs. Boedo Juniors. Arb. Narciso Perca.
Horas 14.25 Serie "B" Centro Aychachi vs. Torino. Arb. Eduardo Rossel.
Horas 15.30 Serie "A" Belén Juniors vs. Oruro Royal. Arb. Rafael Ibañez.
Horas 16.35 Serie "B" Bach Hermanos vs. Ayo Ayo. Arbitro: Valentin Huayllas.
Delegado de Cancha del Club Atlético Oruro.
Delegado del Comité señor Eduardo Arteaga.

Campeonato de Futbol En Villa Victoria

Se convoca al presente campeonato a todos los Comandos Zonales de M.N.R. bajo las siguientes bases:

1.— Pueden tomar parte en el presente campeonato todos los Comandos Zonales que deseen hacerlo siempre que estén reconocidos por el Comando Dptal.
2.— El campeonato se jugará por puntos y en series.
3.— Quedan excluidos del presente certamen, los jugadores de categoría profesional.
4.— El certamen estará sujeto a los reglamentos de L.P.F.A.
5.— Cada equipo puede inscribirse con 11 jugadores como mínimo y 18 como máximo.
6.— Cada Club de Comando Zonal, enviará 2 delegados, titular y suplente respectivamente.
7.— El presente campeonato no se clasificará divisiones, pudiendo solamente inscribirse cada Comando su división de Honor.
8.— Los equipos que se inscriban enviarán la nómina completa de sus jugadores, más dos fotografías por cada jugador participante.
9.— Los cuadros al inscribirse deberán participar la forma y el color que llevará como uniforme deportivo, para que de esta manera no se llegue a duplicar.
10.— Los equipos participantes, enviarán un delegado Arbitro.
11.— Por derecho de inscripción, cada equipo participante, pagará la suma de Bs. 500.
12.— El Campeonato se inaugurará indefectiblemente el 16 de Julio, en homenaje a las fiestas julias, el que se jugará en diferentes canchas.
13.— Quedan habilitadas las inscripciones a partir de la fecha, hasta el 30 de Junio, en la secretaria del Comando Departamental del M.N.R.
14.— En el presente Campeonato se disputará valiosos trofeos, donados por altas autoridades gubernamentales.

CONVOCATORIA

1.— Pueden tomar parte en el presente campeonato todos los Comandos Zonales que deseen hacerlo siempre que estén reconocidos por el Comando Dptal.
2.— El campeonato se jugará por puntos y en series.
3.— Quedan excluidos del presente certamen, los jugadores de categoría profesional.
4.— El certamen estará sujeto a los reglamentos de L.P.F.A.
5.— Cada equipo puede inscribirse con 11 jugadores como mínimo y 18 como máximo.
6.— Cada Club de Comando Zonal, enviará 2 delegados, titular y suplente respectivamente.
7.— El presente campeonato no se clasificará divisiones, pudiendo solamente inscribirse cada Comando su división de Honor.
8.— Los equipos que se inscriban enviarán la nómina completa de sus jugadores, más dos fotografías por cada jugador participante.
9.— Los cuadros al inscribirse deberán participar la forma y el color que llevará como uniforme deportivo, para que de esta manera no se llegue a duplicar.
10.— Los equipos participantes, enviarán un delegado Arbitro.
11.— Por derecho de inscripción, cada equipo participante, pagará la suma de Bs. 500.
12.— El Campeonato se inaugurará indefectiblemente el 16 de Julio, en homenaje a las fiestas julias, el que se jugará en diferentes canchas.
13.— Quedan habilitadas las inscripciones a partir de la fecha, hasta el 30 de Junio, en la secretaria del Comando Departamental del M.N.R.
14.— En el presente Campeonato se disputará valiosos trofeos, donados por altas autoridades gubernamentales.

Convocatoria a Propuestas

Se convoca a propuestas en pliego cerrado, para la licitación del impuesto sobre radiodifusores de propiedad particular existentes en el país, creado por Decreto-Ley N° 2897 de 13 de diciembre de 1951.
Las propuestas deberán ser presentadas hasta el día 15 de Junio de 1953, con las formalidades y garantía de Ley.
Mayores detalles serán proporcionados en la Gerencia de la Caja de Comunicaciones, Avenida Camacho N° 318, 6º piso.
La Paz, 28 de mayo de 1953.
CAJA AUTONOMA DE JUBILACIONES DE COMUNICACIONES.

Noticioso Sintético

River Plate de Buenos Aires al vencer a San Lorenzo de Almagro en encuentro suamente reñido y en tiempo suplementario, por 73 a 67, se adjudicó el torneo de basket ball por la disputa de la Copa "Antonio Pafumi".

El equipo argentino de polo iniciará la serie internacional de este deporte por la Copa "Coronación", midiéndose con el elenco de Woolmers Park el 7 de junio.

Para su encuentro con Gimnasia y Esgrima, el club River Plate confirmó en su primer equipo, a los jugadores Tesouro y Mante-gari halves volantes de la primera escuadra millonaria.

Asimismo, el domingo reaparece en Rosario Central el piloto Humberto Rosa, mientras en Boca Juniors lo hará Juan Vairo. Aún no podrá reaparecer el eje medio de San Lorenzo Ubaldo Falna.

Luego de haber bajado en primera división de \$ 6 a 4.50 las entradas en el futbol argentino, desde el sábado entraron a regir los nuevos precios rebajados en partidos de primera "B" en \$ 3.20.

El veterano jugador cochabambino Leonardo Ferrel reapareció el domingo último integrando el equipo de Aurora, habiendo sido recibido con beneplácito. Fue la figura destacada el miércoles en ocasión que Aurora le ganó a Bolívar de La Paz por 1 a 0.

Con señalado éxito se inició en la ciudad de Oruro el clásico Torneo Comercial de basquetbol que se disputa todos los años.

El domingo se juega la cuarta fecha del torneo profesional chileno de futbol con los siguientes encuentros: Santiago Wanderers con Magallanes, Iberia con Universidad Católica, Everton con Santiago Morning, Ferrobadmin-ton con Colo Colo.

Asimismo juegan Rangers con Green Cross, Palestino con Unión Española, Audax Italiano con Universidad de Chile.

El ex-puntero de Northern, Ilnares, es posible que debute el domingo en la primera escuadra albirroja de Deportivo Arabe.

Ken Brady, Campeón Australiano de Los Peso Pesados

Melbourne, 29 (U.P.).— Ken Brady, un inmigrante inglés de veintidós años, se convirtió en campeón peso pesado de Australia al noquear a Reg Mack en el octavo asalto de un encuentro pactado a quince.
Brady pesó 88,4 kilos y Mack 80.78.
La corona del peso pesado quedó vacante el año pasado al morir Dave Sands —que tenía los tres campeonatos, mediano, semipesado y pesado— en un accidente de automóviles.

Torneo Interno de La Fábrica Fanase

Mañana continuará el torneo interno de futbol de la Fábrica Fanase, de acuerdo al siguiente rol de partidos:
Horas 8 a.m.: Tramas versus Ruty. Arbitro: Manuel 2º Riveros.
Hs. 9.— Maestranza vs. Americanos "A". Arb. Hugo Zenteno.
Hs. 10.— Enjuagues vs. Tintorería. Arbitro: Filiberto Cordero.
Hs. 11.— Empleados vs. Acabados. Arb. Alberto Azaveda.
Hs. 12.— Japoneses vs. Estampados. Arb. Guillermo Rodríguez.
Delegados de cancha del Club Americanos "B".

Lanza, con Aspiraciones al Campeonato, se Cotejará con Don Bosco, Ansioso de Puntos

Dos confrontaciones de interés tendrán lugar esta tarde en el Estadio La Paz, por la disputa del campeonato de futbol de primera división amateur.

NORTHERN vs. CHACO

Los albicelestes cumplen hoy recién su segunda presentación en el campeonato y a fe que están dispuestos a conseguir otros dos puntos que les den mayores esperanzas de retornar al circuito de nuestro futbol.

Su rival es Deportivo Chaco, un conjunto que si bien perdió en su primer partido del torneo, constituye una fuerza capaz de hacer peligrar a los grandes de la categoría. Los dos conjuntos pugnarán con todas sus ansias para salir airoso de la brega, previniéndose un encuentro de especiales relieves.

LANZA vs. DON BOSCO

El entusiasmo que siempre ha caracterizado a Don Bosco en las competencias de los últimos años, tiene bastante preocupado al comando de Lanza que hoy enfrenta un compromiso relativamente difícil ante los azulgranas.

El conjunto de Lanza, robustecido con la inclusión de un conocido valor como es Massucho, puede repetir su triunfo anterior aún cuando sus parciales esperan del conjunto un mejor accionar, ya que hasta la fecha no ha conformado del todo.

PARTIDOS DEL TORNEO ABIERTO

Mañana, de acuerdo al siguiente rol, continuará disputándose el torneo abierto de futbol convocado por el club Deportivo Villa Dolores.

Horas 9.20 Club "Villa Dolores" vs. Atlético "Alto La Paz".
Horas 10.20 Club "Calaveras" vs. Club "Transportes".
Horas 11.20 Club "Velocidad" vs. Club "Cobana".

NO JUEGA EN PARIS, NAUTICO DE RECIFE

Paris, mayo 28 (UP).— El partido entre los equipos de futbol Nautico de Recife, Brasil, y Stade Français de esta que se iba a jugar el domingo 7 de junio, ha sido cancelada.

La comisión francesa de futbol no dió su autorización para impedir que el partido interfiriera con el que van a disputar Rennes y Estrasburgo, decisivo en el desarrollo del campeonato francés.

No se fijó nueva fecha para el juego del Nautico.

La posibilidad de que el partido se disputará el 3 se descartó debido a que los brasileños tienen ya concertado otro en Saarbruecken al día siguiente.

Magallanes Ganó en Tres Categorías

El Club Deportivo Magallanes que interviene en el Campeonato Infantil de futbol Domingo Savio, ha gozado de la satisfacción de haber clasificado como ganadores de serie a sus tres representantes: Infantil, Juvenil y Mascotas, luego de cumplir una buena campaña durante la cual no pudo ser derrotado en ninguna de las categorías.

Esta institución cuyo 140. aniversario fué el 27 del presente, debido al fallecimiento de un familiar de uno de los integrantes de la directiva, ha postergado en señal de duelo sus festejos por el 29 de junio, fecha en la que se asociarán a las festividades del barrio de San Pedro.

Futbol Toto

Nuestro Concurso Futbol Toto ha conquistado definitivamente un lugar de preferencia entre la afición paceña. El aumento registrado en esta semana hace esperar un nuevo record de recaudación y, por consiguiente, un premio mayor que el de la semana pasada.

Nuestras oficinas y agencias atenderán hoy, como de costumbre, hasta las 13 horas.

NAUTICO NO ACTUO AYER EN BURDEOS

Burdeos, 29 (U.P.).— El Nautico F. B. Club de Recife, que había pactado un encuentro para esta noche contra el equipo local, salió en avión, para enfrentarse esta noche en Argel al América, de Rio de Janeiro.

El encuentro que el Nautico debía celebrar en Paris contra el Stade Français, también fué cancelado, pero se desconoce si el domingo celebrará el partido que tiene señalado en Vichy contra el Reims.

El partido que iba a celebrarse esta noche había despertado gran interés, ya que la afición local no está acostumbrada a presenciar muchos encuentros de equipos de la alta calidad de los brasileños.

El Nautico tiene el propósito de continuar su recorrido por Europa, con encuentros en el Sarre y Suecia.

TURQUIA SE TOMO BUENA REVANCHA

Berna, mayo 25 (UP).— Turquía derrotó a Suiza por 2 goles contra 1 en el partido de futbol que sostuvieron en esta ciudad hoy. Fué revancha del jugado en la capital turca el año pasado, e, el cual los suizos habían ganado por 4 a 1.

PROGRAMA COMPLETO

Horas 12.20 Primera de Ascenso: San Calixto vs. Hiska Nacional. Referee Gustavo Pinilla. Linesmen: Adolfo Riveros e Isaac Fernández.
Horas 14 Primera Amateur: Northern vs. Chaco.— Referee: Carlos Paredes. Linesmen: Juvenal Quiroga y Vicente Herrera.
Horas 15.50 Primera Amateur: Lanza vs. Don Bosco. Referee: Arturo Ortubé. Linesmen: Gilberto Aguilar y Raúl Cabrera.
Delegado de cancha: Sr. Rigoberto Cantos.

Inglaterra-Uruguay Jugarán Solo Mañana

Montevideo, mayo 29.— (UP). El partido de futbol señalado para mañana sábado entre los equipos de Uruguay e Inglaterra fue aplazado hoy para el domingo.

Tenis en el La Paz

Rol de encuentros para el campeonato de singles de tercera categoría.

SABADO 30 DE MAYO
Horas 13. — Cancha N° 4. — Aranda vs. Clavijo.
Horas 13. — Cancha N° 5. — Paredes vs. Terán.
Horas 13. — Cancha N° 6. — Zecarro vs. Sáenz.
Horas 14. — Cancha N° 4. — Carriles vs. López Sánchez.

A las 19 Horas de Hoy se Cierra el Concurso "Gol 49"

A solicitud de muchos lectores de EL DIARIO, publicamos hoy por última vez el cupón del concurso "GOL 49", quedando establecido que a las 19 horas, indefectiblemente, será lacrada y sellada el ánfora. Además, aclaramos que aún en el supuesto caso de que mañana no se llegara a convertir el GOL 49, la recepción de cupones no será prorrogada por ningún motivo.

Concurso "EL DIARIO" "GOL 49"

El gol 49 del Campeonato Profesional de 1953 lo anotará el jugador Antonio

del Club

Nombre del concursante

Dirección:

Hasta la fecha se marcaron 43 goles.

TEMAS DE AJEDREZ

UN GRAN TRIUNFO DEL CAMPEON ARGENTINO DE AJEDREZ, MIGUEL NAJDORF. PROBLEMAS Y SOLUCIONES

El torneo internacional realizado en Amsterdam durante el mes de noviembre y parte de diciembre de 1950, constituyó un significativo éxito para Miguel Najdorf, que se clasificó primer, sin perder partida alguna, con un total de 15 puntos sobre 19 posibles. Segundo quedó el campeón norteamericano Samuel Reshevsky, que tampoco perdió partidas.

En tercer término se colocó el campeón sueco Gedeón Ståhlberg. Siguen los yugoslavos Svetozar Gligoric y Vasya Pirc, con 12 puntos, y empatando el sexto y séptimo puesto, el doctor Max Euwe y Hernán Plinik, con 11 1/2 puntos cada uno. Siguen después, por orden, Rosolimo, Trifunovic, O'Kelly, Donner, Tartakover, Foltys, Gudmundsson, Schellinga, Van den Berg, Kottbauer, Golombek, Kramer y Szabados.

En definitiva puede concepcuar que ha sido un gran triunfo de Najdorf, quien confirma así que es uno de los mejores maestros del mundo. Publicamos a continuación una de sus producciones en dicho torneo.

Blancos: O'KELLY
Negras: NAJDORF

1. P4R, P4AD; 2. CSAR, P3D; 3. ASC, C3A; 4. O—O, C3A; 5. T1R, P4R; 6. P3A, A2D; 7. P4D, D2A; 8. ASC, A2R; 9. A2CR, A2A; 10. P2P, P2P; 11. A2C, P2A; 12. CD2D A3R; 13. D4T, O—O; 14. C4A, A5C; 15. T3R, TD1D; 16. T1D, T2T; 17. D2T, A3R; 18. P3CD, P3O; 19. D2R; 20. CR2D, A2R; 21. P3TR, P2A; 22. T3D, T1AR; 23. T3R, D1A; 24. C2C, D2C; 25. C4T, D4C; 26. C4A, R2C; 27. C4A2C, T1D; 28. R1A1, T1D; 29. P4AD, T1D; 30. P2D, T2T; 31. P2T, P2P; 32.

Mate en dos jugadas
Posición:
Blancos: RICR, D3TD, T1R, T5AR, A1TR, A1TD, C4CD, CAAR, P3CR, P2R, P3CD, P4CD (12 piezas).
Negras: R6R, D3TD, T1D, T2R, A3CD, C4AD, C8AR, P4CR (8 piezas).
Solución al Problema No. 117
1. D5R.

DOCTOR EN QUIMICA

Diploma de la Universidad de Roma, trabajando desde hace 4 años en Buenos Aires, estaría interesado en trabajar en Bolivia. Ofertas en

CASILLA DE CORREO, 4411. BUENOS AIRES.